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EDITORIAL

CAROS LEITORES,  

Uma perda é sempre 
uma perda e agora o mun-
do, o país, a região e Vila 
do Conde perderam um 
ilustre Filantropo. Tinha 
amigos e inimigos, mas 
certo é que até mesmo os 
inimigos acabaram por 
homenageá-lo! Arlindo 
Maia foi um Senhor Bene-
mérito. Quantas notícias 
a ONDA VIVA  96.1FM 
e o NOTÍCIAS ONDA 
VIVA fizeram disso e da 
sua obra. Paz à sua alma, 
que descanse em paz…. 
Condolências à Família e 

votos de que continuem a 
sua obra!

A Póvoa de Varzim tem 
vindo a apostar na mobili-
dade, o que parece ser uma 
aposta ganha a pensar no 
futuro que está aí.

Vila do Conde continua a 
receber membros do gover-
no, já lhes perdemos a con-
ta de quantos nos últimos 
tempos. Ministros e Secre-
tários de Estado remam até 
cá a apoiar o autarca Vitor 
Costa.

O desporto continua a 
voltar aos poucos nas mo-

dalidades e no futebol o  
Varzim e o Rio Ave estão 
para já em encaminhados.

É também notório o di-
namismo da AFPORTO 
no Distrito, por isso é que 
é a maior associação do 
país.

Boas leituras e até bre-
ve...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Arlindo de Azevedo 
Maia faleceu no passado 
dia 15. 

O notável vilaconden-
se, nascido em Modivas 
a 9 de setembro de 1930, 
tinha acabado de feste-
jar 93 anos de vida. Uma 
vida plena de realizações 
pessoais e profissionais 
para o engenheiro civil e 
de minas que começou a 
trabalhar bem cedo, mos-
trando-se um empreende-
dor nato. 

Arlindo Maia prosperou 
nas áreas da construção e 
da imobiliária e foi candi-
dato à Câmara de Vila do 
Conde pelo PSD em 1989, 
tendo cumprido um man-
dato como vereador da 
oposição num dos manda-
tos de Mário Almeida até 
1993.

Em termos sociais no-
tabilizou-se pelas quase 
quatro décadas (37 anos) 
de atividade como pro-
vedor da Santa Casa da 
Misericórdia, função que 
iniciou em 1984 e durante 
a qual fez crescer de forma 
notável a instituição com 
a criação de várias valên-
cias para idosos, crianças 

ARLINDO MAIA DEIXA MUITAS SAUDADES

Pub

sensível às dificuldades dos 
mais carentes e uma refe-
rência para os mais novos, 
sobretudo pela energia e 
impressionante capacidade 
de trabalho. 

As cerimónias fúnebres 
de Arlindo Maia decorre-
ram nas igrejas da Miseri-
córdia e Matriz, tendo sido 
depois sepultado no cemité-
rio vilacondense.

TRIBUTO 

“A Mesa Administrativa 
da Instituição, em repre-
sentação dos Órgãos So-
ciais, Irmandade, seus pro-
fissionais e utentes, deixa 
um testemunho de grati-
dão pela obra por ele cons-
truída e legada às gerações 
vindouras, vincando que 
a sua ausência deixa a 
maior saudade em todos 
aqueles que tiveram o pri-
vilégio de se cruzar com 
ele. Ao longo da sua pro-
vedoria de 37 anos, num 
compromisso inabalável 
com os valores da mesma, 
expandiu a atividade da 
Instituição. Arlindo Maia 
trabalhou altruisticamente 
em prole das necessidades 
da população, nas diversas 
causas sociais como a ter-
ceira idade, deficiência, in-
fância, juventude e apoio a 
pessoas carenciadas, assim 
como na área da saúde. Foi 
uma personalidade viva e 
marcante na proximidade, 
na humanização e no espí-
rito de solidariedade. É o 
autor de uma obra notável 
e indelével na comunidade 
vila-condense”.

e pessoas com deficiências, 
sem esquecer o setor da 
saúde. Atualmente, a Mise-
ricórdia de Vila do Conde 
será o maior empregador 
do concelho, dando traba-
lho a 1200 pessoas (entre 
funcionários da instituição 
e prestadores de serviços). 
A entidade tem cerca de 
500 utentes residentes e 
atende diariamente mais de 

1500 pessoas. Esse relevante 
papel e liderança, desem-
penhado até 2021, levou-o 
a receber vários reconhe-
cimentos, municipais e na-
cionais, ao longo da vida. 
Coube ao filho, Rui Maia, 
suceder-lhe na provedoria 
da Santa Casa. 

Quem com ele privou 
destaca-o como um ex-
traordinário ser humano, 
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A Póvoa de Varzim es-
teve a desenvolver, nos 
últimos dias, a Semana 
Europeia da Mobilidade. 
O programa foi diversifi-
cado com dez atividades 
que tinham como objetivo 
promover outras formas de 
locomoção que não o auto-
móvel e sensibilizar a po-
pulação para a necessidade 
de mudar  comportamen-

PÓVOA RENOVA APOSTA NA MOBILIDADE
partir do Parque Bruno Al-
ves, as principais artérias da 
Póvoa de Varzim. Merece 
igualmente realce a coloca-
ção de estações de reparação 
de bicicletas junto às ciclo-
vias, cuja inauguração suce-
deu ontem. Por último, hou-
ve também atenção especial 
aos mais pequenos, com três 
iniciativas: a continuação da 
aposta no projeto “É Bom 

Pedalar Aqui”, que se quer 
alargado a todas as escolas 
do concelho, o comboio de 
bicicletas para os estabele-
cimentos de ensino (numa 
iniciativa conjunta com as 
associações de pais), e o 
‘Polícia por um dia’ (esta 
sexta-feira, dia 22, que 
transformará a pequenada 
em fiscais do trânsito na 
cidade).

CÂMARA VAI REABRIR CRECHE NA CIDADE
   A Câmara da Póvoa 
aprovou a minuta do con-
trato promessa de compra 
e venda do edifício que 
pertencia à Obra de Santa 
Zita, na rua Rocha Peixoto, 
em frente ao antigo quar-
tel militar, pelo valor de 1 
milhão e 100 mil euros. No 
local vai ficar, para além da 
Polícia Municipal e dos 
serviços de Ação Social, 
uma creche, retomando 
os serviços que ali existi-
ram, até 2020. O espaço 
será gerido diretamente 
pela autarquia.    Nos últi-
mos dias surgiram alguns 
entraves ao negócio com 
uma imobiliária à mistura, 
mas Aires Pereira acredita 
que, em breve, tudo ficará 

um apoio “extra” de três 
mil euros ao Aeroclube 
do Norte para resolver um 
problema com umas ár-
vores junto ao aeródromo 
de Laundos. O presidente 
Aires Pereira explicou que, 
por causa dos ditos euca-
liptos, o clube estava com 
dificuldades em renovar 
o licenciamento da pista 
junto da Autoridade Na-
cional de Aviação Civil. A 
autarquia, frisa Aires Pe-
reira, está ao lado do Ae-
roclube, sempre que seja 
para resolver problemas 
relacionados com a pista 
de Laundos, equipamento 
inaugurado em 2008 e que 
resultou da recuperação e 
selagem da antiga lixeira.

resolvido. João Trocado, do 
PS, mostrou-se satisfeito 
com a intenção da maioria 
PSD de reativar a creche e 
por administração direta. 
O socialista lembra que o 
aumento de vagas em cre-
che era uma das promessas 
eleitorais do PS. O PSD não 
o previa, mas soube aprovei-
tar a oportunidade que sur-
giu agora.
A compra do edifício da 
Obra de Santa Zita foi vota-
da na assembleia municipal 
que decorreu ontem à noite. 

      ‘RADAR SOCIAL’

  A Câmara da Póvoa de 
Varzim vai contratar, a ter-
mo certo, quatro técnicos 

superiores para a equipa do 
“Radar Social”. Os quatro 
elementos começam a tra-
balhar no próximo dia 1 de 
janeiro. O contrato será vá-
lido por 27 meses (o tempo 
que dura o projeto) e é para 
um técnico em cada uma 
das seguintes áreas: serviço 
social, sociologia, economia 
e geografia. O edil explica 
que a abertura deste pro-
cedimento concursal levou 
a uma alteração do Mapa 
de Pessoal. Aires Pereira 
conta que o “Radar Social” 
tem o apoio do governo e 
destina-se à identificação e 
acompanhamento de famí-
lias em situação de risco de 
pobreza, exclusão social ou 
discriminação.

Ainda no que toca ao pes-
soal, a autarquia decidiu 
criar duas novas divisões: a 
Divisão da Polícia Munici-
pal e a Divisão de Sistemas 
Informáticos. Paralelamen-
te, há ainda duas unidades 
cujos cargos dirigentes, nes-
te momento, estão por ocu-
par: a Divisão de Gestão de 
Edifícios e Equipamentos e 
a Divisão de Coesão Social. 
Neste sentido, o executi-
vo aprovou a abertura dos 
concursos para o preenchi-
mento das respetivas vagas, 
cujo júri será presidido por 
António Ramalho.

  AJUDA AO AEROCLUBE 

  A edilidade decidir dar 

tos e diminuir a pegada de 
carbono,  melhorar a saúde e 
contribuir para um ambien-
te mais limpo para todos. O 
destaque foi a apresentação 
da nova rede de transpor-
tes públicos rodoviários do 
concelho que entrará em 
vigor a 1 de novembro (ver 
página ao lado).

E porque a ideia foi mos-
trar que a cidade pode ser 

diferente, no fim de semana 
a avenida dos Banhos conti-
nuou cortada ao trânsito e 
teve, durante todo o dia de 
sábado, atividades desporti-
vas para miúdos e graúdos, 
além de momentos de dan-
ça e musicais ao ar livre. Na 
segunda-feira o ponto alto 
foi a caminhada cultural e 
de partilha com dezenas de 
poveiros a percorrerem, a 
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Foi anteontem apresen-
tada, em frente aos Paços 
do Concelho, a Nova Rede 
de Transportes que vai 
servir os Municípios da 
Póvoa de Varzim e de Vila 
do Conde (UT3 – Norte 
Poente), fruto de um pro-
cesso conduzido e fiscali-
zado pela Área Metropo-
litana do Porto enquanto 
autoridade responsável 
nesta matéria. 

Como pano de fundo,foi 
exibido um modelo de au-
tocarro que, além de apre-
sentar em primeira mão 
a nova imagem da marca 
“Unir”, que será igual em 
todos os municípios, mos-
tra também o esforço por 
parte dos operadores em 
colocar a circular viaturas 
modernas e com controlo 
de emissões de gases com 
efeito de estufa.

A sessão de apresen-
tação contou com as in-
tervenções do presidente 
da Câmara  da Póvoa de 
Varzim, Aires Pereira, da 
vice-presidente da Câma-
ra de Vila do Conde, Sara 
Lobão, e do Chefe da Divi-
são de Planeamento e Ges-
tão da Mobilidade da Área 
Metropolitana do Porto, 
Jorge Barbeiro.

A marca UNIR irá servir 
todos os concelhos e en-
trará em vigor a 1 de no-
vembro, trazendo muitas 
mudanças na rede conce-
lhia e metropolitana. Fia-
bilidade, mais frequências, 
horários iguais todo o ano 
e a já referida frota reno-
vada e amiga do ambiente 
serão os pontos fortes. O 
tarifário será o intermodal 
Andante e o preço dos pas-
ses será de 30 euros, com 
um desconto para famílias 
que, independentemente 
do número de agregado 
familiar, passam a pagar 
apenas 60 euros. Se o obje-
tivo é viajar livremente por 
todos os 17 municípios da 
Área Metropolitana do 
Porto, pode fazê-lo com 
o passe metropolitano de 
40 euros ou com o passe 
metropolitano família de 
80 euros. 

17 LINHAS E 339 PARAGENS NA NOVA 
REDE DE AUTOCARROS NA PÓVOA

O presidente da Câma-
ra da Póvoa explicou que 
passará a haver uma rede 
completamente integrada, 
tanto com o concelho de 
Vila do Conde como com 
todas as freguesias, permi-
tindo a que os cidadãos via-
jem, com um só título An-
dante, de forma articulada 

em termos de ligações com 
outros autocarros e com o 
Metro. Aires Pereira frisou 
que, nas paragens, haverá 
informação em tempo real 
sobre horários e haverá ain-
da uma aplicação que per-
mitirá programar a viagem 
e saber a que horas passa o 
autocarro e a que horas che-

ga ao destino. “No total vão 
existir seis linhas para as 
freguesias, quatro urbanas, 
mais sete intermunicipais, 
num total de 17 linhas e 339 
paragens com uma frequên-
cia de horários regular, que 
será respeitada de forma 
rigorosa e transparente in-
dependentemente da época 

do ano, por forma a aten-
der às necessidades de to-
das as pessoas – de ir das 
áreas mais rurais para o 
centro da cidade e de casa 
para a escola ou para o 
trabalho nas nossas Zonas 
Industriais”, referiu o edil 
poveiro. 

A autarquia está, agora, 
a negociar com a Trans-
portes Intermodais do 
Porto para que seja pos-
sível comprar e carregar 
o Andante em todas as 
juntas de freguesia e já de-
finiu um calendário para 
que a rede seja apresenta-
da em todas as freguesias 
até ao final de outubro. 
As primeiras sessões des-
centralizadas serão às 21h 
dos dias 28 de setembro, 
na vila de São Pedro de 
Rates, e 3 de outubro, em 
Balasar.

MUNICÍPIO
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PRESTIGIADO INVESTIGADOR 
DISTINGUIDO PELO ROTARY
   António Carlos Santos 
foi homenageado pelo 
Rotary Club da Póvoa de 
Varzim no passado dia 
11. O jovem investigador 
poveiro recebeu o pré-
mio de Profissional do 
Ano Rotário de 2022/23 
entregue pelo presidente 
António Areal da Silva. 
António Carlos Costa 
tem 30 anos e passou por 
várias escolas locais (Des-
terro, Flávio Gonçalves 
e Eça de Queiroz) antes 
de iniciar uma carreira 
ascendente. Licenciou-se 
em Física pela Univer-

sidade de Coimbra, onde 
iniciou o percurso como 
investigador. Depois con-
cluiu dois mestrados em 
Amsterdão e apresentou 
uma tese de doutoramento 
que foi considerada a me-
lhor do mundo, em 2022, 
pela American Physical 
Society. Atualmente é in-
vestigador no Laboratoire 
de Physique de l’Ecole Nor-
male Superieure de Paris, 
onde desenvolve métodos 
de análise e ferramentas 
teóricas para entender o 
comportamento animal. 
Entretanto, já publicou 

ABEL CARRIÇO COORDENA 
UNIVERSIDADE SÉNIOR

Abel Carriço foi o esco-
lhido para assumir a fun-
ção de coordenador geral 
da Universidade Sénior do 
Rotary Club da Póvoa de 
Varzim. O professor agen-
dou uma reunião geral de 
alunos para a tarde de on-
tem com o objetivo de se 

SENHORA DAS DORES SEM COLABORAÇÃO DO SÃO PEDRO
    A chuva e o vento 
impediram a saída da 
procissão em honra de 
Nossa Senhora das Do-
res na Póvoa de Varzim. 
A Confraria viu-se forçada 
a suspender o tradicional 
cortejo religioso que reú-
ne anualmente milhares 
de devotos no percurso e 
no cumprimento de di-
versas promessas atrás 
dos andores. Estes che-
garam a começar a sair 

da igreja, um pouco antes 
das 16h do passado do-
mingo, mas as condições 
atmosféricas pioraram e 
não foi possível cumprir a 
tradição, para desânimo de 
uns e resignação de outros. 
  Depois desta partida do 
São Pedro, o programa re-
ligioso prosseguiu com a 
cerimónia do beija-mão, 
na passada terça-feira, que 
mobilizou centenas de fiéis 
durante cerca de 9 horas.

vários artigos em revistas 
científicas, tendo proferido 
mais de vinte palestras em 
institutos de renome pelo 
mundo fora. Deu aulas de 
licenciatura durante dois 
anos e de mestrado du-
rante três anos, bem como 
formação a estudantes de 
doutoramento nos Estados 
Unidos, em França e em 
Portugal. Apesar de viver 
longe de casa há cerca de 
10 anos, António Carlos 
Santos não esquece as ra-
ízes e destacou o carinho 
com que foi tratado pela 
entidade que o distinguiu. 

Pub

TAPETE
HOMENAGEOU 
O PADRE NUNO

   Dez toneladas de sal de-
ram corpo ao tapete que 
engalanou, no passado dia 
10, a rua António Graça 
para a passagem da procis-
são de São José. O trabalho 
dos moradores, com con-
tou com a colaboração da 
Juvenorte, prestava, logo 
no início da rua, homena-

apresentar e dar a conhecer 
o programa de atividades do 
novo ano letivo, que deverá 
arrancar em outubro. Abel 
Carriço tem uma vasta car-
reira no ensino da música 
e sucede a Miguel Loureiro 
na coordenação desta va-
lência da entidade liderada 

por António Areal da Silva. 
A Universidade Sénior 

continuará a funcionar na 
Avenida Mouzinho de Al-
buquerque e, face  à forma 
como estão a decorrer as 
inscrições, prepara-se para 
ter mais alunos em compa-
ração com o ano passado.

gem ao padre Nuno Rocha 
e às Bodas de Prata Sacer-
dotais que, este ano, está a 
celebrar. “Um trabalho sem 
precedentes na cidade: 10 
toneladas de sal e um amor 
infindo ao santo seu padro-
eiro e protetor”, escreveu 
a Juvenorte, orgulhosa do 
trabalho. A procissão de 
São José saiu novamente à 
rua após ser retomada em 
2014, depois de 61 anos de 
interregno.
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Foi com um balanço 
muito positivo que ter-
minou mais uma edição 
do “IN Póvoa - Praia para 
Todos”, uma parceria en-
tre o Instituto Maria da 
Paz Varzim e a Câmara da 
Póvoa. O projeto de inclu-
são encerrou em clima de 
festa depois de dois meses 
(julho e agosto) a levar a 
banhos pessoas com difi-
culdades de mobilidade. 
O presidente do Instituto, 
Sérgio Furtado, destacou 
que, desde 2016, quando o 
“IN Póvoa” nasceu, apenas 
na praia Verde, junto ao 
Náutico bar, este tem vin-
do a crescer ano após ano.

O edil Aires Pereira 
deixou palavras de agra-
decimento e reconheci-
mento aos 57 voluntários, 
cujo esforço e dedicação 
tornaram as idas a ba-
nhos possíveis em quatro 
praias com pontos aces-
síveis (Redonda/Leixão, 
Praia Verde - Náutico), 
Fragosa - Aver-o-Mar) e 
Paimó - Aguçadoura). O 
presidente da Câmara deu 

ORGULHO  NO ‘IN PÓVOA - PRAIA PARA TODOS’ 

mesmo o exemplo de um 
cidadão de Matosinhos que 
vinha de propósito à Póvoa 
para aqui se poder banhar e 
acrescentou que este é um 
projeto que prova que os jo-
vens estão disponíveis e se 
entregam, basta que surjam 
oportunidades.

Nesta época balnear, es-
tes voluntários, num total 
de 1707 horas, levaram 
143 pessoas a banhos por 

448 vezes. Este trabalho, 
que orgulha a autarquia, 
levou mesmo a uma visita 
por uma equipa técnica do 
Instituto Nacional de Rea-
bilitação, no passado mês, 
para testemunhar no local 
as boas práticas do projeto.

A nova capitã do porto da 
Póvoa de Varzim garantiu 
que a capitania continuará 
a fazer tudo que poder para 
apoiar o projeto que, nes-

tas primeiras semanas de 
missão por cá, teve oportu-
nidade de conhecer de per-
to. Mónica Martins deixou 
ainda uma palavra de agra-
decimento à associação “Os 
Golfinhos”, que ajuda a tor-
nar possível o “IN Póvoa”.

O evento fechou com a 
entrega do diploma de agra-
decimento e de lembrança 
aos voluntários pela verea-
dora da Coesão Social, An-

drea Silva. Além dos vo-
luntários, o projeto contou 
este ano com 15 monitores 
e 4 nadadores-salvadores, 
no âmbito da Candidatu-
ra do PRR Comunidades 
Desfavorecidas Operação 
“Mar de Todos” – Ação: 
Praia Acessível. Também a 
estes monitores foi entre-
gue uma lembrança pela 
vereadora do Ambiente, 
Sílvia Costa.

Pub
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“FEIRA LIMPA, COMPRAS 
COM GOSTO!” SENSIBILIZA 
COMERCIANTES PARA 
A RECICLAGEM

A Lipor, a Câmara Muni-
cipal e a Junta da União de 
Freguesias Póvoa de Var-
zim, Beiriz e Argivai de-
ram, esta manhã, as mãos 
no arranque da campanha 
“Feira Limpa, Compras 
com Gosto!”. 

A vereadora do Ambien-
te explicou que o projeto 
de promoção da recolha 
seletiva começou com uma 
experiência-piloto na Feira 
de Aver-o-Mar. Agora, de-
pois de uma primeira sen-
sibilização para a limpeza 
na Feira da Póvoa, é tem-
po de avançar para uma 
segunda fase: sensibilizar 
os comerciantes para a re-
ciclagem, salientou Sílvia 
Costa.

O presidente da junta 
referiu que abdica de 20 
mil euros anuais de receita 
ao reduzir em 20% o valor 
pago por cada um dos fei-
rantes que, no final da feira, 
deixar o lugar limpo. Ago-
ra, é preciso reforçar o ape-
lo à separação dos resíduos 
(plásticos e cartão) e, por 

isso mesmo, Ricardo Silva 
juntou-se a Sílvia Costa e 
à equipa da Lipor para dis-
tribuir sacos de pano ama-
relos e azuis aos clientes e 
sensibilizar os vendedores 
para o objetivo de criar um 
espaço agradável e atrati-
vo para o comércio e para 
quem a visita, através da 
reciclagem e da limpeza do 
respetivo recinto.

Em Aver-o-Mar, lem-
brou a vereadora, o projeto 
arrancou em outubro de 

A União de Freguesias 
Póvoa de Varzim, Beiriz 
e Argivai lançou mais um 
projeto: a Biblioteca de 
Trocas. O presidente da 
Junta, Ricardo Silva, lem-
brou que tudo começou há 
cerca de seis meses, pela 
altura do Correntes d’Es-
critas – Encontro de Escri-
tores de Expressão. Agora, 
já com um bom “banco de 
livros” constituído e numa 
parceria com a Câmara, 
entra em funcionamen-
to uma nova valência que 
funciona com cinco pólos: 
nas sedes das juntas de fre-
guesia de Argivai e de Bei-
riz, nas delegações Norte e 
Matriz da junta da Póvoa 
e no Diana Bar, onde foi 
apresentando o projeto. O 
processo é bastante sim-
ples: deixa um livro usado, 

JÁ SE TROCAM LIVROS 
NA PÓVOA, BEIRIZ 
E EM ARGIVAI 

leva outro.
Os objetivos, continua a 

explicar Ricardo Silva, são 
simples: promover a eco-
nomia circular e incentivar 
a leitura. Simbolicamente, 
o Dia Mundial da Literacia 
foi escolhido para o pon-
tapé de saída. O vereador 
da Cultura, Luís Diaman-
tino, felicitou a iniciativa 
da junta e explica que está 
já a ser equacionado um 
alargamento, com a colo-
cação de caixas de livros, 
por exemplo, na zona das 
praias no próximo verão. 
O também vice-presiden-
te da Câmara deixou ain-
da um apelo a todos os 
que têm livros que já não 
usam que os façam chegar 
à Biblioteca de Trocas para 
que possam ganhar novos 
leitores.

2020 e, dois anos depois, 
tinha já sensibilizado 65 
comerciantes, mais de 500 
clientes e recolhido mais 
de cinco toneladas de resí-
duos devidamente separa-
dos, sendo considerado um 
sucesso. Ricardo Silva diz 
que, na Póvoa, desde abril a 
mudança foi “brutal”, de tal 
maneira que a junta tinha 
anteriormente seis homens 
para fazer a limpeza e, ago-
ra, apenas dois dão conta 
do recado. 
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FREGUESIAS

A Escola Básica de Aver-
-o-Mar foi palco de uma 
ação de contestação social 
do setor da educação. Pro-
fessores ligados ao Sindica-
to de Todos os Profissionais 
da Educação assinalaram 
o arranque do ano letivo 

PROFESSORES CONTINUAM LUTA EM AVER-O-MAR 

com a colocação de uma 
faixa a dizer que “os nossos/
vossos filhos merecem … ter 
profissionais de educação”. 
Isabel Pessoa, representante 
local do STOP, denuncia que 
vários problemas subsistem, 
sendo um deles a falta de 

professores.
A docente apela à mobi-

lização para a greve que de-
corre até final desta semana 
e à presença na manifestação 
nacional em Lisboa na sex-
ta-feira. Isabel Pessoa salien-
ta que a situação no ensino é 

preocupante e que é preciso 
agir. Outra dificuldade está 
também relacionada com a 
falta de pessoal não docen-
te e técnicos especializado, 
nomeadamente nas escolas 
da região, segundo a sindi-
calista. 

Isabel Pessoa espera que 
os pais percebam e se as-
sociem a esta luta dos pro-
fessores, frisando que ela é 
feita a pensar nos alunos e 
que já é altura do Governo 
valorizar quem trabalha 
nas escolas.

JOVENS PREOCUPADOS COM O AMBIENTE EM RATES
O Centro do Clima da 

Póvoa de Varzim promo-
veu, com o apoio da Câmara 
Municipal, o Programa “Jo-
vens pelo Clima” que decor-
reu no Parque Verde de São 
Pedro de Rates. Ao longo de 
duas semanas, foi lançado 
um desafio aos jovens para 
que, com espírito de grupo 
e privilegiando o contacto 
com a natureza, participas-
sem em atividades pensadas 
para os tornar mais ativos 
na defesa do meio ambiente 
e no combate às alterações 
climáticas. A atividade teve 
uma componente educati-

va e de consciencialização 
ambiental, aliada à aventu-
ra e diversão com o acom-
panhamento permanente 
de animadores no terreno. 
O programa proporcionou 
gratuitamente, a cerca de 
20 jovens, as seguintes ex-
periências: uma visita ao 
Ecomuseu de S. Pedro de 
Rates, atividades no Rates 
Park, reflexões sobre uma 
alimentação sustentável, re-
colha de lixo abandonado, 
uma sessão de introdução à 
fotografia da Natureza com 
o fotógrafo Carlos Rio, entre 
outras.
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OCORRÊNCIAS

Um homem de 64 anos 
foi detido por estar indi-
ciado pela autoria de um 
incêndio florestal ocorri-
do no início deste mês em 
Aveleda, freguesia de Vila 
do Conde. A Polícia Judi-
ciária, através da Diretoria 

DETIDO SUSPEITO DE 
PROVOCAR INCÊNDIO 

vação, revelaram as auto-
ridades. O detido não tem 
antecedentes criminais e 
foi já presente a primeiro 
interrogatório judicial para 
aplicação das medidas de 
coação, mas estas não fo-
ram divulgadas.

do Norte, procedeu à iden-
tificação e detenção, fora de 
flagrante delito, do suspeito. 

O incêndio, que ocorreu 
no passado dia 2, terá sido 
provocado com recurso a 
chama direta, não sendo 
conhecida qualquer moti-

FOGO DESTRUIU SUCATA NA 
ZONA  INDUSTRIAL DE AVELEDA

Um incêndio deflagrou, 
ao final da tarde do passado 
dia 12, na sucateira Magne-
tik Planet, na rua do Ou-
teiro, na zona industrial de 
Aveleda, em Vila do Conde. 
No local, estiveram cerca de 
50 bombeiros a combater 
as chamas no armazém que 
ficou “completamente des-
truído”. Não houve feridos a 
registar. “A principal preo-
cupação foi confinar o in-
cêndio ao interior do arma-
zém de sucata, protegendo 
as exposições. A maior pe-
rigosidade nesta situação 
seriam as envolvências e os 
outros armazéns”, afirmou 
o comandante dos Bom-
beiros Voluntários de Vila 
do Conde, Carlos Gomes, 
explicando que o armazém 
de sucata ficou “comple-
tamente destruído”, mas o 
fogo não afetou os arma-
zéns vizinhos. O alerta foi 
dado bem perto das 19h e, 

à chegada dos bombeiros, 
continuou a explicar o co-
mandante, o armazém já 
estava “completamente em 
chamas”. A Magnetik Pla-

net, conta Carlos Gomes, 
era “um depósito enorme 
com material diverso des-
tinado a sucata” e, por isso 
mesmo, com muito mate-

Um operário, de 34 
anos, foi apanhado pela 
PSP, na madrugada da 
passada quinta-feira, 
com 15 doses de haxixe 
em Vila do Conde. Tudo 
aconteceu cerca das 0h20, 
quando os elementos da 
Esquadra de Intervenção 
e Fiscalização Policial da 
Divisão de Vila do Con-
de surpreenderam o ho-
mem, residente em Vila 
do Conde, com haxixe 
que se veio a verificar ser 
suficiente para cerca de 
15 doses individuais. O 
operário foi detido e será, 
agora, presente a tribunal 
para aplicação das medi-
das de coação.

OPERÁRIO 
APANHADO 
COM HAXIXE 
JUNTO AO 
BAIRRO 
DA PAZ

rial combustível que acabou 
por facilitar a propagação 
do fogo. É desconhecida a 
origem do incêndio. 

Foto: JN

4 poveiros vão estar no 
quartel dos “Comandos”no 
próximo dia 23, na Carre-
gueira, integrados numa 
comitiva de 70 “Comandos” 
par.recordar a incorporação 

40 ANOS DE COMANDOS
no 80º curso de tropas es-
peciais “Comandos”, em 1 
de Setembro de 1983, onde 
passaram com distinção e ti-
veram como prémio a boina 
vermelha e respetivo crachá.
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Continua a dar muito 
que falar a obra do novo 
pavilhão das Caxinas. 
Agora, a Câmara decidiu 
rescindir o contrato com o 
empreiteiro – a Atlantiní-
vel - e tomar posse admi-
nistrativa. O movimento 
independente NAU diz 
que os “desentendimen-
tos” só surgiram com o 
atual executivo e respon-
sabiliza a maioria PS pelos 
atrasos. Já o presidente, 
Vítor Costa, diz que esta 
era a “única forma” de aca-
bar a obra rapidamente. O 
Centro Comunitário das 
Caxinas já custou mais de 
5 milhões de euros e está 
em obras há quase 4 anos.

“A entrada em funções 
do PS, em setembro de 
2021, fez com que os de-
sentendimentos com a 
empresa construtora im-
pedissem o normal fun-
cionamento da obra. Esta 
entrou em agonia e foi 
abandonada ao seu desti-
no por não haver entendi-
mento entre as partes, nem 
qualquer vontade de reso-
lução dos desentendimen-
tos”, afirma, em comunica-
do, o movimento liderado 
por Elisa Ferraz, que, em 
janeiro de 2020, lançou a 
obra, na altura, orçada em 
4,9 milhões de euros.

Na última reunião do 
executivo, Elisa Ferraz e 

VILA DO CONDE

CÂMARA TOMA POSSE DE OBRA QUE SE
ARRASTA SEM ACABAR NAS CAXINAS

Pedro Gomes aliaram-se a 
Pedro Soares (ex-vereador 
do PSD), para dizer “não” 
à intenção da maioria PS de 
rescindir o contrato. Vítor 
Costa não entende e con-
ta que todos os passos do 
processo foram à reunião e 
o sentido de voto da opo-
sição “foi mudando”, “ao 
sabor de interesses pessoais 
e não do superior interesse 
de Vila do Conde”. O autar-
ca socialista explica que, ao 
longo dos últimos meses, a 
empresa foi pedindo “valo-
res exorbitantes por obras 
minimalistas” (trabalhos a 
mais). Agora, os serviços 
municipais entenderam que 
é preciso dizer “basta!” e a 
maioria acolheu o parecer 
técnico. “Não nos resta al-
ternativa. Se não tomásse-
mos posse administrativa 
é que nunca mais teríamos 
obra”, frisa o edil. Já a Nau 
diz que, a posse adminis-

havia as contas: a empresa 
reclamava, há muito, a re-
visão de preços (decorrente 
da lei), trabalhos a mais e 
custos com as prorrogações 
de prazo que já totalizavam 
“quase um milhão de euros” 
e que a Câmara teimava em 
não pagar. Assim, não po-
dendo rescindir o contrato 
unilateralmente, a Atlanti-
nível pediu ao Centro Na-
cional de Arbitragem da 
Construção que validasse 
a decisão.“Cada vez que a 
obra pára – e só da última 
vez foram 75 dias -, temos 
custos para guarda e segu-
rança da obra. Ou seja, por 
incompetência da Câmara 
está a ser lesado o erário 
público”, frisa a Atlantinível, 
que quer, agora, ser ressar-
cida pela revisão de preços 
e trabalhos a mais (cerca 
de 700 mil euros) e pelos 
custos das prorrogações de 
prazo.

O edil Vítor Costa ga-
rante que é “tudo mentira” 
e explica que “a Câmara 
não deve nada ao emprei-
teiro”, desafiando “quem 
quer que seja a provar o 
contrário” e acrescentan-
do que “o recurso a um 
tribunal arbitral exige 
acordo das partes”, que 
“não houve”. Assim, a Câ-
mara entende que o as-
sunto “fica resolvido” com 
a posse administrativa e 
que o importante é “aca-
bar a obra – “e falta muito 
pouco” - e pôr rapidamen-
te aquele equipamento ao 
serviço da população”. “Se 
a empresa não concorda, 
que recorra ao tribunal 
administrativo”, remata 
Vítor Costa.

Vítor Costa acredita que 
agora serão mais dois me-
ses até tudo estar concluí-
do e o pavilhão poder, fi-
nalmente, ser colocado ao 
serviço da população das 
Caxinas. Nesta altura falta 
apenas concluir um muro, 
fazer as pinturas do piso e 
alguns acertos da zona de 
bancadas e áreas técnicas. 
O Centro Comunitário 
das Caxinas terá mais de 
700 lugares sentados e 
capacidade para três mil 
pessoas de pé. Ficará pre-
parado para a prática de 
várias modalidades des-
portivas e espetáculos.

trativa e o consequente 
processo em tribunal, só 
vão prolongar no tempo o 
diferendo entre as partes 
e deixar a obra “num total 
abandono”.

EMPREITEIRO 
CONTRA-ATACA

Na resposta, a Atlantiní-
vel diz que a Câmara  lhe 
deve “quase um milhão de 
euros” relativos às obras. A 
construtora garante que foi 
ela quem rescindiu o con-
trato, depois de três suspen-
sões de obra por parte da 
autarquia. Fonte da Atlan-
tinível explicou que a em-
presa resolveu o contrato a 
25 de julho, “uma vez que 
o dono da obra [a Câmara] 
estava sempre a suspender 
a obra de forma infundada” 
e as suspensões totaliza-
vam já “mais de 150 dias”. 
Por outro lado, diz ainda, 

O Ministro da Econo-
mia e do Mar voltou a Vila 
do Conde. António Costa 
e Silva visitou a empresa 
Imperial na passada sexta-
-feira, tendo sido recebido 
pela presidente do Conse-
lho Estratégico, Manuela 
Tavares de Sousa, e pelo 
presidente do Grupo Va-

MINISTRO VISITOU IMPERIAL
lor, Pedro López. O edil 
Vítor Costa acompanhou o 
governante neste evento in-
formal onde também esteve 
presente o líder da AICEP, 
Filipe Santos, assim como 
vários elementos do qua-
dro executivo da Imperial, 
empresa vilacondense de 
referência nacional e inter-

nacional na área dos choco-
lates. António Costa e Silva 
referiu que o nosso país 
precisa de empresas como 
a Imperial para transformar 
a economia portuguesa, 
destacando a inovação e a 
qualificação dos recursos 
humanos que lhe são reco-
nhecidos.
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VILA DO CONDE

O Teatro Municipal de 
Vila do Conde foi palco 
da Cerimónia de Entrega 
de Prémios de Excelência 
e Mérito Escolar. O evento 
premiou os alunos que se 

ALUNOS DISTINGUIDOS PELO MÉRITO ESCOLAR
destacaram ao longo do úl-
timo ano letivo e encerrou 
a 2.ª Semana da Educação, 
promovida pela Câmara de 
Vila do Conde. 

A cerimónia contou com 

A Câmara Municipal 
de Vila do Conde vai ser 
ressarcida do investimen-
to de três milhões de eu-
ros que foi feito no Bairro 
do Farol. A informação 
foi dada por Vítor Costa, 
que garante faltar apenas 
a homologação do gover-
no para que as cerca de 
20 casas novas do bairro 
possam ser entregues a 
outras tantas famílias ca-
renciadas e “sem sorteios”. 
O autarca recusa as crí-
ticas do movimento Nau 
de que está a “arrastar” as 
obras que transitaram do 
mandato anterior e diz 
que esteve apenas a ten-

BAIRRO DO FAROL: AUTARQUIA VAI 
RECUPERAR OS TRÊS MILHÕES INVESTIDOS

tar resolver “opções desas-
trosas”. Vítor Costa explica 
que, depois de Elisa Ferraz 
ter deixado o bairro de fora 
da Estratégia Local de Ha-
bitação (ELH) e ter gasto 
três milhões a expensas da 
autarquia, o atualmente 
executivo conseguiu alterar 
a ELH e incluir aquela obra. 
“Vamos recuperar, a 100%, 
os cerca de três milhões de 
euros que ali foram gastos”, 
frisou o edil. A Estratégia 
de Habitação vilacondense 
já foi aprovada pelo IHRU 
(Instituto da Habitação e 
Reabilitação Urbana). Falta 
agora apenas a homologa-
ção do governo, que deverá 

estar “por dias”.
As obras no Bairro do Fa-

rol arrancaram em julho de 
2021, a três meses das elei-
ções. Na altura, foram de-
molidas as 34 casas com te-
lhados de amianto para dar 
lugar a um novo bloco com 
54 apartamentos. As cerca 
de 30 famílias que viviam 
nas antigas casas já foram 
realojadas. Agora, há mais 
duas dezenas de aparta-
mentos para realojar novas 
famílias, mas, explica Vítor 
Costa, era preciso esperar 
esta resposta do IHRU e 
a respetiva homologação 
do governo, sob pena de 
se perder o financiamen-
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a presença do presidente, 
Vítor Costa, da vereadora 
da Educação, Carla Peixoto, 
alunos, familiares e elemen-
tos da comunidade educati-
va local e, ainda, uma atua-

ção musical da Escola de 
Artes da Vila e do Conser-
vatório de Música, Teatro e 
Dança. 

Foram distinguidos os 
melhores estudantes das 

escolas secundárias “José 
Régio” e “Afonso Sanches”, 
da Escola Profissional de 
Vila do Conde e do Con-
servatório de Música, Tea-
tro e Dança.

to. Vítor Costa diz que, ao 
contrário do que acontecia 
com o executivo anterior, 
não haverá sorteios para 
entrega de habitações, por-
que “a vida das pessoas não 

é o totoloto”. Os serviços 
de ação social têm “um 
regulamento com priori-
dades bem definidas e são, 
obviamente, capazes de 
hierarquizar as famílias”.
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MUNICÍPIO DE ESPOSENDE HOMENAGEOU 
O CAMPEÃO MUNDIAL JOÃO RIBEIRO

A Câmara de Esposen-
de homenageou o cam-
peão do mundo de K2 
500 metros, João Ribeiro, 
que, com o vilacondense 
Messias Baptista, con-
quistou, no passado dia 
27, o ouro nos campeo-
natos de Duisburgo, na 
Alemanha, que lhes valeu 
o apuramento para os Jo-
gos Olímpicos Paris’2024.

João Ribeiro diz que este 
foi um ano “muito compli-
cado” e marcado por vicis-
situdes várias, que fazem 
com que “este resultado 
seja ainda mais gostoso” 
e se traduza numa “ale-
gria imensa”. Para os Jogos 
Olímpicos do próximo 
ano, diz-se tranquilo e 
confiante num bom resul-
tado. João Ribeiro, que se 
fez acompanhar da famí-
lia, amigos e do parceiro 
de prova, o vilacondense 
Messias Baptista, agra-
deceu o reconhecimento 
do município, onde vol-
tou exatamente dez anos 
depois de ali ter entra-
do, depois de conquis-
tar o seu primeiro título 
de campeão do mundo.

“Um exemplo e um or-
gulho” é como o presiden-
te da Câmara, Benjamim 
Pereira, qualifica João Ri-
beiro, um atleta a quem re-
conhece mérito desporti-
vo e excelentes qualidades 
pessoais. Aludindo ao seu 
trajeto, o autarca lembrou 
o título de Campeão do 
Mundo em 2013 e o reco-

nhecimento do Município, 
em 2011, com a atribuição 
da Medalha de Mérito Des-
portivo, e as sucessivas dis-
tinções na Gala de Mérito 
Desportivo, entre as quais 
a atribuição do Prémio 
Paulo Gonçalves, em 2021. 
Deixou que claro que nada 
do que João Ribeiro  alcan-
çou foi fruto da sorte ou do 
acaso, mas antes resultado 
do seu trabalho, enquanto 
atleta de Alto Rendimento. 
João Ribeiro é, diz o edil, 
um “exemplo de abnegação, 
disciplina, rigor, vontade e 
determinação” e um incen-
tivo para a sociedade, parti-
cularmente para os jovens.

30 ESTUDANTES 
APOIADOS NA 
FORMAÇÃO 
SUPERIOR

A Câmara de Esposende 
entregou as Bolsas de Es-
tudo aos jovens estudantes 
do ensino superior que, 

no ano letivo 2022/2023, 
beneficiaram dessa medida 
municipal. Trinta jovens 
receberam o valor de 600 
euros, que se traduz num 
investimento global de 18 
mil euros, depois de terem 
cumprido trabalhos de ín-
dole social, ambiental, ad-
ministrativa, cultural e/ou 
desportiva na autarquia, 

durante 22 dias úteis/154 
horas no período de férias 
letivas. O edil Benjamim 
Pereira felicitou os envolvi-
dos pelo papel que desem-
penharam nos serviços em 
que estiveram colocados e 
incentivou-os à participa-
ção cívica e a investirem na 
formação ao longo da vida.

OBRAS JUNTO 
AO RIO E 
NOS PASSADIÇOS 

O Município de Espo-
sende está a proceder à 
reabilitação de infraestru-
turas citadinas junto ao 
rio, enquanto ultima as in-
tervenções de substituição 
dos passadiços nas praias. 

Nesta altura decorre uma 
intervenção na zona envol-
vente à lota de pesca que 
passa pela substituição do 
deck existente por betão 

poroso, material mais re-
sistente e solução mais 
duradoura. Ainda esta 
semana inicia-se a requa-
lificação global do Skate 
Parque, que até ao final 
do mês deverá fica pron-
ta com a substituição dos 
equipamentos existentes 
por novas infraestrutu-
ras, de modo a garantir a 
segurança dos utilizado-
res. Em termos globais 
estas duas intervenções 
rondam os 60 mil euros. 

A este valor soma-se o 
investimento de 148 mil 
euros da substituição dos 
passadiços nas praias de 
Ofir – Fão (já concluída) e 
de Suave Mar – Esposende 
(que está a terminar). O 
próximo objetivo é fazer 
uma candidatura para a 
substituição dos passa-
diços na praia de Apú-
lia, junto aos moinhos. 

REGIÃO

O edil Mário Constanti-
no diz que Barcelos é mais 
vítima do que réu no caso 
dos maus cheiros do aterro 
de Paradela, que tem fei-
to num inferno a vida de 
quem vive nas freguesias 
poveiras de Laundos e S. 
Pedro de Rates. O presi-
dente da Câmara aponta 
ainda o dedo à lei que não 
prevê metas para odores 
e defende que a solução, 
a longo prazo, passa por 
uma aposta do Estado na 

“BARCELOS TAMBÉM É VÍTIMA DO ATERRO”
incineração. 

No imediato, garante Má-
rio Constantino, a Resuli-
ma– de cujo conselho de 
administração faz parte – 
tudo está a fazer para mini-
mizar os impactos do aterro 
de Paradela e os resultados, 
sublinha, já se sentem. Mas 
é ou não uma questão de 
dinheiro e de investimen-
to? Mário Constantino diz 
que também, mas não só. A 
omissão na legislação cria 
aqui um problema. Ain-

da assim, destacou que a 
Universidade de Aveiro já 
fez um levantamento das 
necessidades e a Resulima, 
frisa, está a cumprir. E para 
quando o fim do “calvário”? 
Mário Constantino não sabe 
e pede tempo.

Estas declarações fazem 
parte de uma entrevista 
alargada ao presidente da 
Câmara de Barcelos, Mário 
Constantino, que foi o con-
vidado da Grande Entrevis-
ta.
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CULTURA

ATENÇÃO, VAI COMEÇAR O ‘É-AQUI-IN-ÓCIO’

De 23 de setembro a 
7 de outubro a Póvoa de 
Varzim é palco do ‘É-A-
qui-in-Ócio’, edição 14 do 
Festival Internacional de 
Teatro que decorre desde o 
equinócio de outono até ao 
primeiro sábado de outubro.

Sob o tema “Esta Nossa 
Casa, Este Nosso Habitar, 
Ruínas”, o Varazim Tea-
tro destaca que explora 
“um novo paradigma que 
redefine práticas e pen-
samentos artísticos, mol-
dando o contexto urbano 
e deixando um impacto 
duradouro nas memórias. 
Desde a criação em 2007, 
o festival evoluiu e, em 
2021, embarcou numa jor-
nada curatorial focada em 
temas socialmente urgen-
tes. O programa apresenta 
uma seleção diversificada 
de espetáculos, desde tea-
tro a dança passando por 
espetáculos interdiscipli-
nares, acompanhados de 
várias atividades parale-
las, criando um diálogo 
dinâmico e cativante para 
quem quer fazer parte 
deste ‘É-Aqui-in-Ócio’.”

“Estamos comprometi-
dos com temas socialmen-
te conscientes e trazemos 
expressões artísticas con-
temporâneas e de van-

guarda, apresentando o 
que há de melhor em lin-
guagens e estética nas artes 
performativas. A acessibi-
lidade e inclusão estão no 
centro do nosso festival. 
Oferecemos espetáculos 
com audiodescrição e in-
terpretação LGP, folhas de 
sala em Braille e linguagem 
inclusiva na nossa comu-
nicação. A nossa progra-
mação acontece em salas 
de teatro mas também em 
espaço público para che-
gar e receber públicos di-
versificados, e oferecemos 
vários descontos para mi-
tigar barreiras socioeco-
nómicas. A nossa missão 
é ampliar a conscienciali-
zação sobre as mudanças 
climáticas, sustentabilidade 
e ecologia na comunidade, 
fomentando o pensamen-
to crítico e a cidadania 
através da arte e da cultu-
ra”, salienta a organização.

O ‘É-Aqui-in-Ócio’ ga-
nhou reconhecimento e 
foi homenageado com o 
selo de qualidade EFFE 
2022/2023 como parte da 
plataforma “Europe for 
Festivals, Festivals for Eu-
rope”. Desde agosto 2023 
a Varazim Teatro, entida-
de promotora, integra a 
Rede de Teatros Acessíveis 

com apoio do Grupo BPI 
e Fundação La Caixa, com 
gestão da Acesso Cultura.

“Este festival é para adul-
tos, crianças, jovens e fa-
mílias residentes na Póvoa 
de Varzim ou proximidade 
e todas as pessoas inte-
ressadas em arte, cultura 
e no tema proposto para 
esta edição. Se és apaixo-
nado pelas questões am-
bientais, desenvolvimento 
sustentável e ecologia, o 
É-Aqui-in-Ócio é o lugar 
para estar a partir do dia 
23. O  evento não é apenas 
um festival; é uma platafor-
ma para uma arte inquieta 
que busca transformação 
e faz perguntas profundas 
que podem não encontrar 
respostas imediatas. Apos-
tamos na democratização 
do acesso à fruição cultural 
e na promoção da coesão 
territorial. Junte-se ao É-A-
qui-in-Ócio e faça parte de 
um festival que nutre o ar-
tivismo, abraça a disrupção 
e impulsiona a mudança 
através da criatividade!”

ESPETÁCULOS 
NO GARRETT

“O Céu Não lhes Respon-
de” - Estação Teatral [Sába-
do, 23 de Setembro, 21h30]

“Ninho” – Companhia 
Partículas elementares 
[Domingo, 24de Setembro, 
11h e 17h]

“Fado Mimado” - d’Orfeu 
AC [Terça, 26 de Setembro, 
21h30]

“Dévorate” - Companhia 
Mari Paula [Quarta, 27 de 
Setembro, 21h30]

“1 Planeta & 4 Mãos” - 
Companhia Certa [Quinta, 
28 de Setembro, 11h]

“Laika” - Xirriquiteula 
Teatre [Sexta 29 de Setem-
bro, 21h30]

“Kimera” - La Banda 
[Sábado, 30 de Setembro, 
21h30]

“Caldeirada” - Leirena 
Teatro [Domingo, 1 de Ou-
tubro, 17h]

“Monte Cau” -  concerto 
de Arnau Obiols [Terça, 3 
de Outubro, 21h30]

“Tarzan” - Mar Mar Tea-
tro [Quarta, 4 de Outubro, 
21h30]

“Los Primeiros Burritos” 
- Xarop Teatre [Quinta, 5 

de Outubro, 11h e 17h]

“Raiz Pivotante” - Quar-
teto Contratempus [Sexta, 
6 de Outubro, 21h30]

“Illas Desertas” - Artesa 
Cia [Sábado, 7 de Outu-
bro, 21h30]

ESPETÁCULOS 
NAS FREGUESIAS

“1 Planeta & 4 Mãos” - 
Um encontro com o Am-
biente com a Companhia 
Certa! 

Junta de Freguesia de 
Beiriz (23 de Setembro, 
15h) e Junta de Freguesia 
de Argivai (24 de Setem-
bro, 15h) 

“Sorriso” - Um Tributo 
ao Amor que Perdura no 
Tempo!, pela Companhia 
Teatro Só

Sexta 29 de Setembro 
- 21h: Largo da Igreja de 
Aver-o-Mar

Sábado 30 de Setembro 
- 21h: Largo Santo Antó-
nio de Cadilhe - Amorim

Domingo 1 de Outubro 
- 15h: Largo da Igreja de 
Santa Maria - Terroso

“Girafes”, pela Compa-
nhia Xirriquiteula



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 21 SETEMBRO 2023 | 17

Pub



18 | 21 SETEMBRO 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

FUTEBOL

O Rio Ave empatou com 
o Famalicão em partida da 
quinta jornada da I Liga 
realizada em Vila do Con-
de. A anteceder o apito 
inicial decorreu um me-
recida homenagem a Ukra 
pelos 200 jogos de caravela 
ao peito. Os rioavistas vi-
ram o adversário adiantar-
-se ainda na primeira par-
te por Cadiz logo aos 11 
minutos. A reação verde e 
branca chegou na segunda 
parte e a igualdade surgiu 
logo aos 49 minutos num 
autogolo de Topic. A par-
tida teve quase sempre si-
nal mais dos verde e bran-
cos, mas não foi suficiente 
para chegar ao segundo 
golo e o resultado acaba 
por ajustar-se. No entanto, 
Luís Freire não escondeu 
a amargura pelo empate. 
O treinador disse ter apre-
ciado a atitude e a reação 
dos jogadores na segunda 
parte face à desvantagem 
inicial com que foram 
para o intervalo. O im-
portante apoio do público 
foi também realçado pelo 
líder dos rioavistas, tal 

como o ponto adicionado 
ao pecúlio do clube até ao 
momento, apesar de não ter 
sido alcançado o objetivo 
da vitória. O Rio Ave acaba 
esta ronda com 5 pontos e a 
ocupar um lugar a meio da 
tabela. Para o próximo de-
safio já poderão estar aptos 
os experientes Vítor Gomes 
e Jhonathan, ao contrário 
de Boateng. O jogador ga-
nês de 27 anos lesionou-se 
e pode ficar de fora num 
período de 3 ou 4 semanas. 

JOGOS MARCADOS 
ATÉ FIM DO ANO

O Rio Ave já sabe quando 
vai jogar todos os desafios 
do campeonato até à 15ª 
jornada. A Liga Portugal 

CARAVELA SOMA QUINTO PONTO NA I LIGA
uma camisola autogra-
fada do Rio Ave e ainda 
bilhetes para o jogo de 
sábado frente ao Famali-
cão. “Pouco nos deixa tão 
sensibilizados quanto o 
olhar agradecido de uma 
criança, a quem foi dada a 
oportunidade de concre-
tizar um sonho”, escreveu 
o clube no site oficial. A 
surpresa a este menino, 
que está institucionali-
zado e tem síndrome de 
trissomia 21, teve ainda 
outro brinde: uma luvas 
oferecidas pelo guarda-re-
des Jhonatan. O Rio Ave 
fez questão de preservar 
a identidade do pequeno 
rioavista, cuja visita ao es-
tádio contemplou o acom-
panhamento do treino no 
banco de suplentes.

anunciou as datas e os ho-
rários até final do presente 
ano civil. A 6.ª jornada será 
jogada a uma segunda-feira, 
25 de setembro, com a visi-
ta ao terreno do Sporting às 
20h15. A 7.ª jornada, a 1 de 
outubro, um domingo, terá 
a receção ao Moreirense às 
20h30. A 8.ª jornada será 
jogada num sábado, 7 de 
outubro, com uma desloca-
ção ao reduto do Sp. Braga 
às 18h00. A 9.ª jornada, a 29 
de outubro, um domingo, 
contempla a receção ao Fa-
rense às 15h30. A 10.ª jor-
nada será jogada também 
em Vila do Conde, frente 
ao Boavista, às 18h00 de 5 
de novembro, um domingo. 
A 11.ª jornada implica uma 
curta viagem até ao campo 
do Gil Vicente, no dia 12 
de novembro, um domin-

go, às 15h30. A 12.ª jornada 
será jogada num sábado, 2 
de dezembro, com a rece-
ção ao Estrela Amadora às 
15h30. A 13.ª jornada leva-
rá os pupilos de Luís Freire 
a Arouca para entrar em 
campo num domingo, 10 
de dezembro, às 18h00. A 
14.ª jornada será a derra-
deira partida deste ano em 
casa, frente ao Vizela, a 16 
de dezembro, um sábado, 
às 15h30. Finalmente, a 15.ª 
jornada, para a despedida 
de 2023, será feita em Gui-
marães às 15h30 de 23 de 
dezembro, um sábado. 

GUGA CONCRETIZOU 
O SONHO DE 
CRIANÇA DE 8 ANOS

O projeto Rio Ave Social 
levou à concretização de 
mais um sonho. Desta feita 
foi uma criança de oito anos 
que teve a oportunidade de 
conhecer o ídolo. O médio 
Guga tornou feliz o dia de 
um jovem fã, de oito anos, 
que conseguiu abraçar e 
conviver com o craque 
que tanto aprecia, receber 
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Os Lobos do Mar não 
conseguiram vencer os 
dois últimos jogos reali-
zados na Taça de Portugal 
e na Liga 3, sendo que o 
desaire contra o Limia-
nos afastou os poveiros da 
prova rainha do futebol 
português. 

Num jogo com muitas 
mudanças no 11 operadas 
por Vítor Paneira, apro-
veitou o Limianos para 
impor um futebol pleno 
de objetividade e vontade 
de vencer. O adversário 
esteve sempre por cima 
do marcador e só os golos 
de Bonilla e Pimenta (dois 
defesas) conseguiram le-
var o jogo para o prolon-
gamento. Aí o Varzim foi 
mais forte, mas não eficaz 
ao ponto de resolver a 
eliminatória a seu favor. 
Vieram os penaltis e o Li-
mianos foi mais feliz, ven-
cendo por 5x3.

Na receção ao Canelas, 
no passado sábado, tudo o 
que se possa escrever será 
pouco para o que se pas-
sou nos 100 minutos (90 e 
4+6) de um jogo com de-
masiados casos, sobretudo 
de índole disciplinar. Logo 
no primeiro lance, uma 
entrada a roçar a cartoli-
na vermelha foi perdoada 
pelo árbitro João Pinho 
que acabou por se tornar a 
“figura do jogo”. O Varzim 
até marcou cedo, nova-
mente depois de uma falta 
merecedora de sanção dis-
ciplinar e que o juiz achou 
por bem deixar passar em 
claro. Curiosamente dessa 
falta nasce o golo do Var-
zim, validado pelo árbitro 
auxiliar, com o guarda 
redes do Canelas a levar 
a bola consigo para den-
tro da baliza. Poderiam 
e deveriam os pupilos de 
Vítor Paneira jogar com a 
vantagem para controlar 
a estratégia dos visitan-
tes que era parar tudo o 
que mexia, aproveitando 
a conivência do árbitro. 
Porém, nem mesmo o in-
tervalo trouxe um Varzim 
mais adaptado ao que o 

jogo pedia, ou seja, inteli-
gência para neutralizar um 
Canelas que já começava 
a levar a bola a zonas de 
finalização. Por volta dos 
60m, uma falta muito du-
vidosa a favor dos visitantes 
foi aproveitada, perante a 
apatia geral da equipa var-
zinista, para acabar no golo 
do empate. Se já era difícil 
contrariar a estratégia dos 
visitantes a vencer, com a 
igualdade a uma bola tudo 
piorou. Curiosamente, foi 
nesta fase, que começaram 
a surgir os cartões amare-
los, que claramente quebra-
vam as intenções dos Lobos 
do Mar de chegar à vitória. 
Com o empate, o Varzim 
perdeu a liderança na série 
A, estando agora a 1 ponto 
do líder Felgueiras antes da 
visita ao Anadia no próxi-
mo dia 1 de outubro.

TREINADOR CRÍTICO 
E PREMIADO

Vítor Paneira saiu bastan-
te enervado do jogo que o 
Varzim empatou frente ao 
Canelas. O treinador var-
zinista pediu aos responsá-
veis do Conselho de Arbi-
tragem para que “analisem 
este jogo ou que o guardem 
para sempre e o escondam 
da opinião pública”. Revol-
tado com a atuação do ár-
bitro, Paneira admitiu que o 
empate “foi um mal menor 
porque estava tudo feito” 
para o Varzim não ganhar o 
jogo”, apesar de ter tentado 
tudo para o conseguir. O 

técnico entende que o desa-
fio teve “coisas muito estra-
nhas” e que “houve alguém” 
que não deixou os varzinis-
tas vencerem. Em causa 
está um conjunto de de-
cisões do juiz em prejuízo 
dos poveiros, que também 
foram vítimas do antijogo 
dos gaienses e de alguma 
agressividade em excesso, 
lances que foram depois 
expostos pelo Varzim num 
vídeo publicado com um 
comunicado a apelar a uma 
intervenção dos responsá-
veis federativos.

AFASTADO DA TAÇA E AGASTADO NA LIGA3
3, mas agora admitiu ter 
mudado de opinião face 
ao adensar das dificulda-
des na gestão. O presiden-
te insiste que o Varzim é 
um clube apetecível e ga-
rante que os sócios serão 
devidamente esclarecidos 
se surgirem propostas 
para a entrada de inves-
tidores, indo de encontro 
ao que ficou definido no 
novo regulamento. Entre-
tanto, refira-se que está já 
marcada, para dia 28 deste 
mês, outra AG para dis-
cussão das contas da épo-
ca passada, tendo Edgar 
Pinho deixado a indicação 
que serão bastante melho-
res que na época passada. 

técnica varzinista no treino 
realizado no Estádio Muni-
cipal. 

SÓCIOS APROVARAM 
NOVOS ESTATUTOS

Com 84 votos a favor e 5 
abstenções, os associados 
do Varzim aprovaram, por 
larga maioria, a proposta 
de alteração dos estatutos 
do clube. Na assembleia 
geral realizada ontem à noi-
te, no Auditório Municipal 
da Póvoa de Varzim, na 
qual era necessária a apro-
vação de três quartos dos 
associados, a questão da 
criação de uma Sociedade 
Anónima Desportiva foi a 
que suscitou mais discus-
são, mas a histórica altera-
ção passou de forma quase 
unânime, destacou no final 
o presidente Edgar Pinho. 
O novo documento prevê 
que o número de anos de 
um mandato diretivo pas-
se de 3 para 4 anos, assim 
como a obrigatoriedade de 
ter seis meses de associa-
do para que se possa votar 
numa Assembleia Geral, 
entre outros pontos apro-
vados. A constituição de 
uma futura SAD, um dos 
temas que mais preocupa 
os sócios, obriga a que o 
Conselho Fiscal e o Conse-
lho Varzinista emitam pa-
receres, sendo obrigatório 
o conhecimento total do 
processo para a entrada de 
investidores, assim como a 
aprovação em Assembleia 
Geral por dois terços dos 
sócios presentes. Segundo 
Edgar Pinho, os novos esta-
tutos salvaguardam ao má-
ximo os interesses do clube 
no caso se avançar para a 
constituição de uma SAD. 
O dirigente tinha dito, há 
cerca de um ano, que nunca 
iria enveredar por esse ca-
minho com o clube na Liga 

Entretanto, Vítor Paneira 
começou a semana da me-
lhor forma com a atribuição 
do prémio de “Treinador 
do Mês de Agosto” da Liga 
3. A distinção foi entregue 
pelo embaixador Cândido 
Costa, em direto no canal 
11, tendo o técnico sido 
convidado do programa 
Futebol Total, na noite de 
segunda-feira. Esta escolha 
foi da responsabilidade dos 
restantes treinadores do 
terceiro escalão e premeia 
o bom arranque varzinista 
nas quatro primeiras jor-
nadas do campeonato, nas 
quais registou três vitórias 
e um empate. O troféu foi 
partilhado na manhã se-
guinte com toda a estrutura 

TONI VIDIGAL 
VOLTOU A CASA

Toni Vidigal regressou 
por uns dias à Póvoa e não 
perdeu a oportunidade de 
ir ver o último jogo do 
Varzim. O antigo jogador, 
residente no Alentejo, não 
escondeu a emoção por 
voltar a um estádio onde 
viveu muitas alegrias du-
rante quatro anos e con-
fessou sentir-se em casa 
junto dos varzinistas. O 
jogador foi homenageado 
ao intervalo com a ofer-
ta de uma camisola pelo 
presidente Edgar Pinho 
e recebeu o carinho dos 
adeptos, tendo admitido 
que o Varzim é um clube 
com o qual muito se iden-
tifica e que está sempre 
presente no coração. Toni 
Vidigal subiu de divisão e 
jogou no escalão princi-
pal como lobo do mar e 
disse acreditar que a atual 
estrutura diretiva tudo 
está a fazer para devolver 
o Varzim aos maiores pal-
cos do futebol nacional. 
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AFPORTO VAI FORMAR ÁRBITROS NAS ESCOLAS
A Escola Profissional de 

Vila de Conde e a Escola 
Secundária Dom Afonso 
Sanches assinaram um 
protocolo com a Associa-
ção de Futebol do Porto. 
A cooperação da enti-
dade que gere o futebol 
distrital com as duas es-
colas, no âmbito do Curso 

FUTEBOL

da arbitragem numa inicia-
tiva pioneira e que tem a 
intenção de ser alargada a 
todo o distrito, numa pri-
meira fase, e mais tarde a 
todo o país. O propósito é 
mitigar a carência de árbi-
tros de futebol e conta com 
o apoio do Conselho de Ar-
bitragem da Federação Por-

tuguesa de Futebol para 
dar a formação aos novos 
árbitros nas duas escolas. 

A parceria foi firma-
da pelo presidente da AF 
Porto, José Neves, e pelos 
responsáveis dos dois es-
tabelecimentos de ensino, 
Ricardo Santos e Francis-
co Pimenta. 

ÁRVORE CONQUISTA DA SUPERTAÇA
O Árvore conquistou 

a Supertaça José Baptis-
ta ao derrotar o Labruge 
por uma bola a zero. A 
partida de arranque do 
futebol popular de Vila 
do Conde decorreu no 
sintético do Rio Ave. A 
partida foi equilibrada e 
teve momentos de bom 
futebol, saindo vence-
dor o campeão em título 
graça ao golo marcado já 
no decorrer do segundo 
tempo por Filipe Santos. 

Nas bancadas estiveram vá-
rias personalidades ligadas 
à modalidade, como o pre-
sidente da AFA, Luís Costa; 
José Aurélio Baptista, filho 
do falecido mentor da com-
petição; a vereadora Dália 
Vieira, em representação da 
Câmara Municipal; o presi-
dente e o vice da Associação 
de Futebol do Porto, José 
Neves e Pedro Soares. 

Entretanto, o campeona-
to sénior arranca já no pró-
ximo fim de semana com a 

participação de 17 clubes e 
os seguintes jogos: Vilar x 
Touguinha, Fajozes x La-

bruge, Mindelo x Arcos, 
Rio Mau x Gião, Retorta x 
Fornelo, Malta x Aveleda, 

Árvore x Tougues, Ba-
gunte x Macieira e folga o 
Vairão.

Profissional de Técnico de 
Desporto, faz com que as 
mesmas incluam no plano 
curricular, já neste ano le-
tivo, um módulo sobre leis 
de jogo e organização do 
futebol.

O objetivo é permitir que 
os jovens estudantes fiquem 
habilitados a entrar no setor 

DISTRITAL: BEIRIZ VENCE E SEGUE NA TAÇA DA AFP, 
BALASAR E VARZIM B EMPATAM NO CAMPEONATO

O Varzim B continua sem 
vencer na nova temporada 
na Divisão de Elite da Asso-
ciação de Futebol do Porto. 
Os jovens alvinegros em-
pataram a uma bola deslo-
cação a Canidelo e seguem 
com apenas 2 pontos em 
três jornadas realizadas. Os 
pupilos de Francisco Tobias 
estão no décimo lugar e na 
próxima partida recebem o 
Maia Lidador.

Ainda no distrital, refira-

-se que o Balasar também 
ainda não venceu na série 
1 da Divisão de Honra. Os 
balasarenses empataram a 
um golo na receção ao Mi-
lheirós e estão no 12º lugar 
com apenas um ponto so-
mado em dois jogos, sendo 
o próximo desafio no terre-
no do Castêlo da Maia.

Já o Beiriz só entrará em 
campo para o campeonato, 
na série 2 da II Divisão, na 
tarde do próximo domingo, 

quando receber o Refojos, 
mas este fim de semana es-
treou-se em grande estilo 
na primeira eliminatória da 
Taça da AFPorto. Os beiri-
zenses, na época de estreia 
como federados, golearam 
o Gulpilhares por 5x2 e 
qualificaram-se para a pró-
xima ronda. Dois jogadores 
estiveram em evidência ao 
dividirem os golos da equi-
pa poveira: Tomás Vaz (3) e 
Vítor Pessanha (2). 

Pub



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 21 SETEMBRO 2023 | 21

CICLISMO

CAMPEÃO EUROPEU TAMBÉM  É CAMPEÃO MUNDIAL
O campeão mundial 

Filipe Ramos foi recebido 
por dezenas de amigos e 
familiares no regresso a 
Portugal. O vencedor do 
título de XCM master no 
escalão 35-39 anos teve di-
reito a uma receção festiva 
no aeroporto Francisco Sá 
Carneiro. Todos quiseram 
felicitar Filipe Ramos pelo 
feito alcançado na Austrá-
lia, obtido no último fim 
de semana, poucas sema-

nas depois de já se ter sa-
grado campeão europeu em 
França. O novo campeão do 
Mundo de Maratona BTT 
tem 36 anos e representa a 
equipa do Guilhabreu BTT 
by Adcrsg, tendo sido clara-
mente o mais forte na prova 
com uma centena de quiló-
metros. Além do amorinen-
se no topo, o pódio ficou 
completo com um ciclista 
peruano e um atleta da casa. 
A Câmara da Póvoa de Var-

zim já se congratulou com 
o feito de Filipe Ramos, 
recordando que decidiu 
apoiar a viagem que tor-
nou possível a conquista. 

POVEIRO PEDALA PARA O SONHO NA VUELTA
Rui Costa passou a fa-

zer parte da restrita lista 
de vencedores de etapa na 
Volta a Espanha. O ciclista 
poveiro triunfou na etapa 
15 que ligou Pamplona a 
Lekumberri e alcançou o 
objetivo com que entrou 
na Vuelta, passando a faltar 
apenas um êxito na Volta a 
Itália para completar a tri-
logia nas três grandes vol-
tas. 

Comprovando o bom 
momento de forma, Rui 
Costa esteve em destaque 
desde os quilómetros ini-
ciais ao fugir com um gru-
po restrito, mantendo-se 
sempre atento a todas as 
movimentações dos rivais. 
Já perto do fim atacou em 
busca da vitória e foi num 
sprint a três, em cima da li-

nha de meta, que conseguiu 
o tão desejado triunfo na 
tirada. Este foi um sucesso 
que chega 10 anos depois 
do título de campeão do 
mundo e da terceira vitó-
ria numa etapa da Volta a 
França.  O ciclista da equipa 
Intermarché-Circus-Wanty 
passou a ter 31 vitórias na 
carreira e foi apenas o oi-
tavo português a erguer os 
braços na principal corrida 
do país vizinho. 

A competição de três se-
manas terminou no passado 
domingo e Rui Costa con-
cluiu em grande estilo com 
um fantástico sexto lugar 
na etapa final, no centro de 
Madrid, na qual andou no-
vamente fugido do pelotão 
até à meta. O corredor de 
36 anos fechou a histórica 

presença nesta edição no 
primeiro terço dos finaliza-
dores, nomeadamente no 
lugar 41 da classificação ge-
ral, a pouco menos de duas 
horas do camisola verme-
lha, o americano Sepp Kuss. 
Também graças a vários 
lugares de honra obtidos, o 
aguçadourense foi 12.º na 
classificação da camisola 
verde. 

Rui Costa somou mais 
307 pontos para o ranking 
da União Ciclista Interna-
cional, ocupando nesta al-
tura a 56.ª posição a nível 
mundial, coroando uma 
temporada que tem sido de 
grande êxito individual. 

Ainda sem ter sido divul-
gado o futuro do corredor 
para 2024, certamente que 
no horizonte está a conti-

nuidade no World Tour e 
quem sabe até uma nova 
participação no Giro em 
busca de também lá obter 
uma vitória naquela que 

seria a 17ª presença numa 
grande volta dado que no 
currículo estão 11 Voltas a 
França, 2 Voltas a Itália e 3 
Voltas a Espanha.

QUEDA TIRA EUROPEU A JOVEM
Azar para Lucas Lopes. 

O ciclista poveiro tinha 
sido convocado pelo se-
lecionador mas já não vai 
representar Portugal no 
Campeonato da Europa de 
Estrada. 

O jovem estava escalado 

para alinhar na prova de 
fundo de sub-23, mas foi 
vítima de uma queda no 
Giro della Toscana que o 
deixou com várias mazelas. 
A mais grave foi a fratura 
na clavícula que o forçou a 
terminar precocente a tem-

porada de estreia no escalão 
de elite. 

Lucas Lopes estava em 
Itália ao serviço da equipa 
espanhola Electro Hiper 
Europa e tinha também 
prevista a presença no dia 
seguinte na Coppa Sabatini. 
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A equipa sénior de bas-
quetebol do Clube Des-
portivo da Póvoa está a 
poucos dias de iniciar 
mais um participação na 
principal Liga portuguesa. 
Uma equipa remodelada 
com sete reforços, sendo 
que cinco são provenien-
tes dos EUA. A pré-época 
foi de muito trabalho, com 
o treinador José Ricardo a 
contar com o grupo com-
pleto antes do início do 
campeonato. Alguns jogos 

BASKET ESTREIA-SE FRENTE AO FC PORTO
particulares testaram o gru-
po, com vitórias na Póvoa 
sobre o Lusitânia, Galomar 
e Oliveirense, concluindo 
com uma participação no 
triangular de Oliveira de 
Azeméis coroada com uma 
vitória sobre o Esgueira e 
uma derrota contra a equi-
pa anfitriã. O balanço tem 
de ser positivo, tanto nos 
resultados alcançados como 
no nível exibicional apre-
sentado pelos pupilos do 
professor José Ricardo. O 

trabalho de casa está feito 
e agora vem a competição 
a sério, abrindo logo com 
uma visita do FC Porto. 
Este sábado, pelas 15h, o 
Pavilhão Fernando Linha-
res de Castro irá estar lo-
tado para o jogo de estreia 
dos poveiros. O entusiasmo 
é mais que muito e já se 
sabe que na Póvoa a equi-
pa ganha outra energia e 
confiança, para defrontar e 
vencer qualquer que seja o 
adversário.

O futsal veste de azul e 
branco na Póvoa de Varzim 
e foi no carismático Pavi-
lhão Fernando Linhares 
de Castro que se realizou 
o XVI Torneio Cidade da 
Póvoa. Este foi o primeiro 
internacional e com a equi-
pa poveira a denominar-se 
de Desportivo Futsal. O 
quadrangular contou com 
as equipas espanhola do 
Nóia, francesa do Sporting 
de Paris, bracarense do 

NÓIA VENCE TORNEIO DE FUTSAL
Nogueiró-Tenões e anfitriã. 
Foram dois dias de compe-
tição, com os franceses a su-
perarem os comandados de 
Fábio Rocha por 5x2 numa 
meia-final e os galegos a 
derrotarem os bracarenses 
por 5x3. No jogo de atri-
buição dos 3º e 4º lugares, 
a equipa poveira derrotou 
o Nogueiró-Tenões por 3x1, 
com golos de César Ribeiro 
e Daniel Leal a bisar. Na fi-
nal, a equipa gaulesa esteve 

O ténis de mesa já faz 
parte das modalidades do 
Clube Desportivo da Pó-
voa. Ainda numa fase em-
brionária, Carla Santos foi 
a porta-voz de um sonho 

CDP JÁ TEM TÉNIS DE MESA
concretizado de um grupo 
de amigos, que agora quer 
crescer o mais depressa 
possível, tanto em núme-
ro como em qualidade dos 
praticantes. Para tal, ficou o 

convite lançado a todos os 
interessados, independen-
temente da idade, para fa-
zerem parte de uma secção 
que quer dar alegrias ao clu-
be que lhes abriu as portas.

muito tempo em vantagem, 
mas o jogo acabou empata-
do a 3 golos. Na marcação 
das grandes penalidades, 
a formação do Nóia levou 
a melhor, conquistando o 
Troféu de Campeão. Pre-
sentes para a cerimónia de 
entrega de prémios estive-
ram o vice-presidente da 
Câmara, Luís Diamantino, 
assim como Sérgio Duarte 
e Francisco Vaz Antunes, da 
direção do CDP.

CONVÍVIO DA 
SECÇÃO DE
ATLETISMO

O último domingo ficou 
marcado pela realização de 
almoço-convívio da sec-
ção de atletismo do CDP. 
O momento serviu para se 
homenagear os atletas pe-
los resultados alcançados 
ao longo da época 2022-
23, assim como marcar o 
arranque da nova tempo-
rada. 
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HOMENAGENS E TORNEIO NA FESTA DA 
APRESENTAÇÃO DO HÓQUEI EM PATINS

Como disse uma vez o 
poeta, “a festa foi bonita 
pá”. No último fim de se-
mana, a secção de hóquei 
em patins do Clube Des-
portivo da Póvoa teve mo-
tivos para acreditar num 
futuro melhor. O Torneio 
António Padrão voltou a 
homenagear o homem que 
durante mais de 30 anos 
coordenou uma secção que 
tem dado muitos frutos à 
modalidade, com alguns 
destaques que chegaram às 
seleções nacionais. Os es-
calões de sub-13, sub-15 e 
sub-17, com as equipas do 
CDP, Valongo, Riba d’Ave 
e Óquei de Barcelos, joga-
ram entre si dois jogos e 

no final todos foram vence-
dores aos olhos do homem 
que viveu para a Formação. 
No entanto, por motivos 
de saúde, António Padrão 
não conseguiu comparecer, 
deixando uma mensagem a 
todos os jovens para conti-
nuarem a praticar hóquei 
em patins. 

A apresentação oficial 
também foi bonita, com 
cerca de meia centena de 
hoquistas, incluindo os me-
ninos e meninas da Escoli-
nha de Patinagem, a serem 
chamados um a um, aplau-
didos pelos adeptos presen-
tes. Seccionistas, treinado-
res e elementos da comissão 
de pais, sempre presentes, 

As duplas de futevólei do 
Desportivo não têm con-
seguido tantas vitórias no 
Circuito Nacional como 
noutros anos. As poucas 
presenças em etapas e a 
performance de uma dupla 
brasileira, a representar o 
Politécnico do Porto, con-
tribuem para que os po-

FUTEVÓLEI IRÁ LUTAR POR MAIS UM TÍTULO 
veiros não tenham vencido 
mais vezes. Na etapa da Pó-
voa, foi mesmo a dupla Ro-
drigo Otero e Eduardo Oli-
veira que venceu, sendo os 
restantes lugares do pódio 
ocupados por duplas povei-
ras. Agora, será a vez de se 
realizar a Finalíssima, onde 
só os melhores do ranking 

também mereceram o de-
vido aplauso, aparecerendo 
na foto da família do hó-
quei poveiro 2023/2024. 
Também presentes na festa 
esteve um grupo de 10 joga-
dores da velha guarda, que 
muito deram à secção em 
tempos idos. Faltava o jogo 
de apresentação da equi-
pa sénior, a tal que ficou a 
apenas 1 ponto de lutar pela 
subida à 1ª divisão. 

TRIBUTO AO 
‘ZÉ DO GOLO’

Desportivo e Famalicense 
entraram no recinto já com 
a dupla de arbitragem Pedro 
Silva e Joaquim Pinto, en-

marcarão presença e certa-
mente que a ambição será 
contrariar esta pretensão da 
dupla do Porto. Os irmãos 
Flores foram derrotados 
por eles na última etapa, em 
Moura, mas outras duplas se 
apresentarão para defender 
o título que pertence a Filipe 
Santos e Vítor Vilaça.

quanto o speaker relembra-
va a memória do malogrado 
José Luís Monteiro, recente-
mente falecido aos 43 anos. 
Os seus pais, a sua mulher 
e filhos receberam das mãos 
de Mário Vilaça, um dos di-
retores da secção, a camiso-
la nº4, a tal que o Zé vestiu 
com a dignidade dos verda-
deiros campeões, sendo um 
dos 10 magníficos a levar 
o clube à 1ª divisão. O Zé 
partiu mas deixou saudades 

no mundo hoquista e so-
bretudo a quem com ele 
privou. Coube à sua filha 
dar a stikada para o início. 
Foi um jogo bonito, com 
os pupilos de Ruben Fan-
gueiro a exibirem-se no 
nível que o Zé merecia. A 
vitória por 2x1 não valeu 
pontos, mas foi a cereja no 
topo do bolo, num fim de 
semana de esperança para 
uma das modalidades 
com muita tradição no 
clube. O público compa-
receu na mesma medida, 
abrilhantando e encora-
jando a secção a continuar 
a escrever páginas bonitas 
e a acreditar que o traba-
lho leva ao sucesso.
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EMPATE AGRIDOCE PARA O PÓVOA ANDEBOL
A equipa sénior do Pó-

voa Andebol esteve muito 
perto de vencer o Benfica 
num jogo onde foi home-
nageado Luís Gonçalves, 
“o eterno capitão “. Um 
grupo de antigos colegas 
entregou à família pre-
sente uma camisola com 
o nº19 que o malogrado 
atleta vestiu enquanto 
jogador do clube. Com 
o pavilhão municipal a 
apresentar uma bonita 
moldura humana, foi ao 
compasso de uma peque-
na adepta que os pupilos 
de Nuno Silva se inspira-
ram para um resultado 
histórico frente à podero-
sa equipa da capital. Qua-
se sempre a comandar 
o marcador, os poveiros 
foram enervando os en-
carnados, que demons-
travam poucas soluções 
para contrariar a hegemo-
nia poveira, que chegou 

calhar para o técnico espa-
nhol Jesus Javier, também 
conhecido por Jota, mas de 
pouco valeu. Nos minutos 
iniciais, enquanto a frescura 
física permitiu, a equipa lo-
cal foi mantendo a superio-
ridade. Contudo, do outro 
lado estavam adversários 
de outro calibre físico, que 
desgastaram os pupilos de 
Nuno Silva. Os minutos fi-
nais foram impróprios para 
cardíacos, com os guarda 

dos, inibiu o portador da 
bola para o fazer. Mesmo 
assim, o apito final foi 
saudado como de uma 
vitória se tratasse. Para a 
4ª jornada, a equipa  viaja 
até ao mítico pavilhão do 
ABC, em Braga, tendo já 
como certo jogar a 5ª jor-
nada em casa emprestada, 
ou seja, no Pavilhão do 
Águas Santas, por impos-
sibilidade de utilização do 
Pavilhão Municipal.

BRUNO TORRES DE PRATA NO 
TORNEIO DO MEDITERRÂNEO

Bruno Torres ajudou a se-
leção nacional de futebol de 
praia a alcançar a medalha 
de prata nos Jogos do Medi-
terrâneo. O jogador poveiro 
voltou a fazer parte das es-
colhas do selecionador para 
esta prova que decorreu na 
Grécia. Portugal perdeu na 
final diante da Espanha e 
saiu da competição sem o 
ambicionado ouro. Torres e 

companhia seguiram depois 
para Itália, onde decorre a 
Superfinal da Liga Europeia 
até ao dia 25. 

Recorde-se que o fute-
bolista levou recentemente 
o Sporting de Braga à con-
quista de mais um título 
nacional, sendo que nos 
arsenalistas também desem-
penha as funções de treina-
dor.

Portonovo, na Ria de 
Pontevedra, foi palco da 
Copa Galicia 2023 e de 
mais vitórias para o Clube 
Naval Povoense na clas-
se IOM para barcos radio 
controlados. O grande 
vencedor foi Paulo Gomes, 
que dominou a prova qua-
se desde o início, acabando 
por vencê-la somando 19 
pontos. Fernando Lacerda, 
também do CNP, foi segun-

PÓDIOS DO NAVAL 
NA GALIZA

do classificado com os mes-
mos 41 pontos do terceiro, 
o espanhol Tomás Perez, do 
Clube Náutico Boiro. .

redes António Campos 
(brilhante todo o jogo) e 
Lucas Santana (a defender 
um livre de 7metros na 
parte final) a manterem a 
chama acesa de uma pos-
sível vitória. A 10 segundos 
do fim do jogo, a igualdade 
a 19 golos ainda permitiu à 
equipa poveira tentar um 
derradeiro remate. Con-
tudo, o receio de arriscar 
e proporcionar ainda o 
contra ataque aos encarna-

ao intervalo a vencer por 
12x10. O intervalo veio a 
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12 KARATECAS 
DEFENDEM 
PORTUGAL 
NO EUROPEU

O Centro de Karate 
Aguçadouresne – Póvoa 
de Varzim vai estar re-
presentado por 12 atletas 
no próximo Campeo-
nato Mundial de karate 
Shotokan. A comoetição 
começa na próxima sex-
ta-feira e prolonga-se até 
domingo em Matosinhos. 
O mestre Vítor Poças vai 

ATLETA DO CAXINAS É CAMPEÃO EUROPEU SUB-19
O poveiro Ricardo Mar-

ques ajudou Portugal a 
sagrar-se, pela primeira 
vez, campeão europeu de 
sub-19 após a vitória por 
6-2, na final, frente a Es-
panha. O jogador de 19 
anos, nº 5 da seleção na-
cional, começou a jogar 
futsal no Caxinas na épo-
ca 2012/2013, mantendo-
-se na coletividade desde 
então, agora já como atleta 
sénior. Ricardinho, como 
é conhecido, passa a fazer 

parte de mais um momento 
histórico da modalidade no 
país.

“Este título é um motivo 
de muito orgulho. Para mim 
e para qualquer jogador jo-
vem, ter conquistado este 
titulo dá um grande impul-
so, uma grande visibilidade. 
Mas é só apenas o começo. 
Temos que continuar a tra-
balhar muito para um dia 
conseguirmos chegar à Se-
leção A, que é o grande ob-
jetivo de qualquer jogador. 

Agora, com este título, sabe-
mos que seremos um exem-
plo para os mais jovens, pois 
muitos acham que a Seleção 
A é um passo muito grande, 
mas nos Sub-19 parece que 
já é mais próximo da reali-
dade de todos. Isso mostra 
que se treinarem bem, todos 
podem chegar lá! 

Apesar de ser poveiro e 
ter feitos uns treinos no clu-
be da terra natal, Ricardo 
Marques fez toda a trajetó-
ria no futsal no emblema de 

Vila do Conde, exaltando 
a formação caxineira: “O 
Caxinas é dos principais 
clubes formadores do 
país e aqui do Norte, em 
termos de formação, é vi-
sivelmente o mais forte. 
E mesmo nos seniores, a 
equipa cresceu muito e 
já está afirmar-se na Liga 
Placard. Aqui há grandes 
treinadores e dirigentes 
que nos ajudam em tudo 
e é por isso que há tantos 
talentos a saírem de cá.”

ter em ação: Ana Rita Ribei-
ro, Ainoha Remesar, Dinís 
Morim, Eva Flores, Gui-
lherme Lopes, Joana Silva, 
João Ribeiro, Luciano Novo, 
Mário Silva, Pedro Matos, 
Ricardo Lopes e Rodrigo 
Morim. Todos estarão inte-
grados na comitiva que jun-
ta os elementos da seleção 
de Portugal.
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Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Monte & Carreira: Repsol
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 831

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Est. Serviço Repsol
R: Comendador Rodrigo Leite
4740-473 Gandra - Esposende

Tel: 253 964 184

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

O Nosso Quiosque 
Bairro Nova Sintra, Rua n.º1
4490-552 Póvoa de Varzim

Tel: 917 990 113

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Papelaria Avenida
Av. Nossa Sra. das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 977

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305

4490-224 Póvoa de Varzim
Tel: 252 688 468

Quiosk K
Av. Engenheiro Losa Faria, 102

4740-268 Esposende
Tel: 966 754 312

Serra da Sorte
Lg. Rodrigues Sampaio, nº 16

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Bazar Triângulo
Av. Cmdt.  Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 893

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Papelaria Nova Póvoa
R: Casa dos Poveiros Rio,  657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
252 601 245

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M J Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166,

4570-417 Rates
Telef.: 252 951 243

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Papelaria Eça de Queirós
R: Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Café Guarda-Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304

VILA DE VAVER-O-MAR

ARGIVAI

MUNICÍPIO DE ESPOSENDE

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDE

BALAZAR BEIRIZ ESTELA

TERROSO VILA DE RATES

VILA DE AGUÇADOURA

Quiosque SocialQuiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Papelaria Pedra Bela

Livraria Minerva

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Quiosque Armando

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

VILA DE VAVER-O-MAR

Metro Café

Monte & Carreira: Repsol
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 831

ARGIVAI
O Nosso Quiosk

Rua de São Miguel-o-Anjo
4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

TERROSO
Est. Serviço Repsol

R: Comendador Rodrigo Leite
4740-473 Gandra - Esposende

Tel: 253 964 184

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDEMUNICÍPIO DE VILA DO CONDEMUNICÍPIO DE VILA DO CONDEMUNICÍPIO DE VILA DO CONDE
Café Bom Pastor

Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Papelaria Sónia

Papelaria MatrizPapelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

O Nosso Quiosque 
Bairro Nova Sintra, Rua n.º1
4490-552 Póvoa de Varzim

Tel: 917 990 113

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Kiosque K

O Nosso Quiosque 

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Varzim Quiosque

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

VILA DE VAVER-O-MAR

Kiosque da Praia

Papelaria Avenida
Av. Nossa Sra. das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 977

ARGIVAI
Petroja

Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

VILA DE RATES
Quiosk K

Av. Engenheiro Losa Faria, 102
4740-268 Esposende

Tel: 966 754 312

Serra da Sorte
Lg. Rodrigues Sampaio, nº 16

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Bazar Triângulo
Av. Cmdt.  Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 893

Bazar Triângulo

Casa RabanadasCasa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Papelaria Eça de Queirós
R: Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda-Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda-Sol

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

BALAZAR
M J Vendeiro, B.P.

Rua da Fábrica, 721
4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

MUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDE

VILA DE AGUÇADOURA

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304

M J Vendeiro: B.P.M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Papelaria Nova Póvoa
R: Casa dos Poveiros Rio,  657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

VILA DE AGUÇADOURA

Papelaria Nova Póvoa

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

BEIRIZ
Padaria Flor do Mar

Rua dos Sanguinhais, 69
4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

MUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDE

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Quiosque XitacaQuiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
252 601 245

ESTELA
Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

MUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDE
M J Vendeiro, B.P.

Rua da Estrada Nova, 837
4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M J Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166,

4570-417 Rates
Telef.: 252 951 243

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDEMUNICÍPIO DE VILA DO CONDEMUNICÍPIO DE VILA DO CONDE
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RÁDIO

A Onda Viva continua 
a dar voz a personalidades 
em foco na região através 
da Grande Entrevista, pro-
grama que vai para o ar ao 
fi m de semana: ao sábado às 
13h e às 19h e no domingo 
ao meio-dia, fi cando de-
pois disponível no podcast 
no nosso site na internet. 
Nas duas últimas edições 

MÁRIO CONSTANTINO E ANTÓNIO CARLOS COSTA 
PASSARAM PELOS ESTÚDIOS DA ONDA VIVA

marcaram presença o pre-
sidente da Câmara de Bar-
celos, Mário Constantino 
(ver página 15), assim como 
António Carlos Costa, pre-
miado investigador poveiro 
na área da física (mais ver 
página 6). Segue-se a en-
trevista à comandante das 
capitanias da Póvoa de Var-
zim e de Vila do Conde.

Caxinas esteve em gran-
de destaque no último fi m 
de semana na Rádio Onda 
Viva. 

Em primeiro lugar, na 
noite de sexta-feira, pela 
presença de dois elementos 
da Associação Desportiva 
Cultural e Recreativa das 
Caxinas, o coordenador 
Raul Moreira e o jogador  
Ricardo Marques. O título 
europeu sub-19 do jovem 

CAXINAS TAMBÉM ESTEVE EM FOCO
atleta foi o mote para uma 
entrevista ao programa 
Onda Desportiva que falou 
abordou o sucesso do clube. 

Depois, no domingo de 
manhã, foi a vez do presi-
dente do Grupo Folclórico 
dos Pescadores das Caxinas 
e Poça da Barca visitar os 
nossos estúdios. Tiago Eu-
sébio esteve â conversa com 
Anita Cunha e falou sobre a 
atividade do rancho. 
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DANIEL SÁ FERREIRA
Os aspetos mais interes-

santes da sua autobiogra-
fia política em duas partes 
dizem respeito principal-
mente a política externa: 
descrições de conselhos eu-
ropeus e das evoluções nos 
processos de Macau, Timor 
e relações com os países lu-
sófonos. Curiosamente- e 
com relevo para a actuali-
dade- também retrata com 
alguma profundidade os 
momentos de formação de 
Governo e de remodelações 
governamentais.

Cavaco Silva foi um Pri-
meiro-Ministro bastante 
popular, só começando o 
julgamento que os portu-
gueses dele faziam a dete-
riorar-se nos últimos anos 
do seu mandato. Tem a 
única derrota eleitoral da 
sua vida nas eleições presi-
denciais de 1996, nas quais 
enfrenta Jorge Sampaio.

A referida autobiografia 
política é lançada nos anos 

OPINIÃO

CAVACO SILVA, O ESCRITOR

DIGNIFICAR OS 
FUNCIONÁRIOS MUNICIPAIS

em que preparava nova can-
didatura presidencial, ten-
tando com ela redefinir-se 
perante os eleitores.

Cavaco acaba por con-
seguir ser eleito Presiden-
te da República, mas, no 
exercício dessas funções, 
nunca conseguiu ser tão 
popular como chegou a ser 
como Primeiro-Ministro. 
Aliás, acaba o seu segun-
do mandato de uma forma 
penosa, em conflito com a 
nova maioria política que se 
tinha formado após as elei-
ções legislativas de 2015 – a 
geringonça. 

A necessidade que teve 
de publicar com alguma 
rapidez umas memórias do 
período em que foi Presi-
dente da República- a que 
chamou “Quinta-Feira e 
outros dias” - parece vir 
então de uma vontade de 
justificar as suas acções. Os 
livros partem das reuniões 
havidas com os Primeiros-

trabalho suplementar efec-
tuado. Infelizmente, os fun-
cionários municipais são 
duplamente penalizados. 
Auferem baixos salários e 
depois são miseravelmente 
pagos pelo trabalho suple-
mentar que realizam.

Marx, ideólogo e fonte de 
inspiração deste governo, 
deve estar aos tombos no 
caixão ao ver este Gover-
no, que se diz de esquerda, 
apropriar-se, escandalosa-
mente, da mais-valia dos 
trabalhadores.

É disto que estamos a 
falar. Uma vergonha na-
cional, que deveria fazer 
corar a classe política deste 
país. Competirá, pois, ao 
poder autárquico a defe-
sa intransigente dos seus 
trabalhadores. Uma defesa 
pela melhoria das suas re-
munerações. 

Pesem embora todas as 
suas competências, a Asso-
ciação Nacional de Municí-
pios Portugueses (ANMP) 
poderia desempenhar aqui 
um papel importante, em 
vez de continuar a ser uma 
espécie de órgão de propa-
ganda do Governo.

Deveria, pois, a ANMP 
defender não só os eleitos 
locais, mas também todos 
os funcionários munici-
pais, defendendo a sua dig-
nificação junto do Poder 
Central. Deveria exigir a 
alteração da legislação em 
questão, exigindo legisla-
ção que torne possível a 
criação de piquetes de ur-
gências, nos mais diversos 
serviços autárquicos, com 
enquadramento legal para 
que sejam condignamente 
pagos. Quem trabalha tem 
de ser condignamente pago 

-Ministros, que foram 3, 
e abordam alguns daque-
les que foram os assuntos 
quentes de um período 
conturbado da história do 
nosso país. No essencial, é 
feito um elogio de Passos 
Coelho- embora havendo o 
cuidado de atribuir as me-
didas mais impopulares ao 
Primeiro-Ministro, sempre 
com o mui sábio conselho 
do Presidente da República- 
e críticas veementes a José 
Sócrates e a António Costa.

 Cavaco Silva utiliza os 
livros que escreve não para 
as finalidades proclamadas, 
mas sim para intervenção 
política e ajustes de contas 
com a História.

Este último livro que pu-
blica é disso exemplo. Apa-
rentemente, é sobre “a arte 
de governar”. Na verdade, 
serve para dar mais algu-
mas bicadas a António Cos-
ta. Coerente com a obra até 
agora publicada.

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

pelo trabalho que faz.
Claro está que o legisla-

dor não tem legislado nes-
se sentido porque, infeliz-
mente para todos nós, não 
sabe sobre o que legisla. 
Não tem o mínimo conhe-
cimento da realidade. Vive 
numa espécie de “Alice no 
país das maravilhas”, habi-
tuado que está a chegar a 
casa e ter água na torneira, 
não fazendo a mínima ideia 
do trabalho desenvolvido 
por muitos, para que isso 
seja uma realidade.

Não sabe porque, infeliz-
mente, neste país, há muito 
se deixou de pensar. Con-
trariamente ao que se pen-
sa, há muito que este país 
vive na era da inteligência 
artificial…. Mas, infeliz-
mente para todos nós, a in-
teligência desapareceu e fi-
cou, apenas e só, o artificial.

seguinte situação: os fun-
cionários municipais afec-
tos às águas e saneamento 
terminaram o seu dia de 
trabalho às 16H00. Por mo-
tivos de uma avaria na rede 
de abastecimento de água, 
são chamados de urgên-
cia e iniciam os trabalhos 
às 17 Horas.  A resolução 
do problema prolonga-se 
até às 23H00. Fizeram seis 
horas de trabalho suple-
mentar para uma resolução 
que permitiu o restabeleci-
mento do fornecimento de 
água.

Até aqui tudo bem. O 
problema é que dessas seis 
horas, apenas lhes serão 
pagas duas:  a primeira a 
25% e a segunda a 37,5%, 
ou seja, um funcionário 
deixa a sua vida pessoal, a 
sua família, para vir ganhar 
uma dezena de euros pelo 

gos e ódios de estimação. 
Apresentou sempre a ne-

cessidade de prestar contas 
ao eleitorado como a justifi-
cação para a sua publicação, 
mas, lendo aquilo que es-
creveu, parece que Cavaco 
Silva tinha como fito justi-
ficar-se perante si próprio, 
e, principalmente, tentar ser 
ele a escrever a história. Ca-
vaco Silva teve sempre algu-
mas ideias fixas: que a im-
prensa o retratava de forma 
injusta intencionalmente; 
que a elite intelectual por-
tuguesa o desprezava e não 
lhe dava o devido valor; que 
a sua origem social era o de-
terminante dessas atitudes. 

As vitórias eleitorais de 
Cavaco Silva – que foram 
muitas e expressivas- apa-
recem nas suas obras quase 
que como uma desforra face 
a todos aqueles que o trata-
vam de forma injusta e que 
não reconheciam a sua ge-
nialidade. 

No último artigo que pu-
bliquei, “Dignifica as Au-
tarquias Locais” abordei, 
superficialmente, a questão 
do trabalho dos funcioná-
rios municipais, e os baixos 
salários que os mesmos au-
ferem, entre outras ques-
tões. A questão é pertinen-
te, e merece reflexão séria.

Para se perceber um 
pouco aquilo que escrevi, 
vejamos, por exemplo, a 

Por uma questão de 
curiosidade, li os livros que 
Cavaco Silva foi publican-
do sobre o período em que 
exerceu cargos públicos. 
Como é natural em livros 
do género, serviram essen-
cialmente para relatar a sua 
perspectiva sobre a forma 
como exerceu os cargos e, 
como se trata de um indiví-
duo particularmente vinga-
tivo e atreito a acertar con-
tas, maldizer e tentar relatar 
alguns aspectos desfavorá-
veis de adversários, inimi-
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VAI CONTINUAR A CHOVER 
NA IGREJA DE RATES

UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

por exemplo, no Aqueduto) 
entidade parceira, concreti-
zando, através de protocolo, 
a empreitada de reabilita-
ção.

Em visita (finalmente!) 
ao monumento, no inicio 
do verão, as Direções Re-
gionais de Cultura e do 
Património compromete-
ram-se a criar as condições 
(projeto e protocolo com a 
câmara) para a intervenção 
mais urgente: a substituição 
da cobertura. O restante 
(nova rede elétrica, substi-
tuição de vitrais, eventual 
substituição do pavimento, 
remoção da vegetação in-
crustada nas paredes…) fi-
caria para intervenção pos-
terior, dada a complexidade 
das enfermidades a tratar.

Certo é que, ido o Verão, 
e ido entretanto Setembro 
– ou seja, chegada a esta-
ção das chuvas - , nos en-
contramos praticamente na 
mesma situação de início 
do Verão: a Direção Regio-
nal da Cultura do Norte não 
elaborou ainda (ou não fez 
chegar ainda à Câmara) o 
projeto para a substituição 
da cobertura, nem propôs, 
consequentemente, à Câ-

mara Municipal o protocolo 
que a habilitará a promover, 
em substituição do Estado, a 
empreitada corresponden-
te, que só será concretizada 
após o necessário concurso.

Serve tudo isto para dizer 
que, na melhor das hipóte-
ses, teremos obras na cober-
tura da Igreja de Rates em 
plena estação das chuvas – e 
não antes dela, como se im-
punha.

Pelo meio, assistimos a 
uma alteração do quadro 
normativo da tutela dos 
bens patrimoniais do Esta-
do, que não aborda a ques-
tão de fundo, que é esta: já 
é tempo de o Estado confiar 
aos municípios a guarda de 
muitos desses bens.

Os municípios têm hoje, 
como é sabido, quadros 
técnicos (arqueólogos, li-
cenciados em história e his-
tória de arte, arquitetos…) 
que garantem a qualidade 
das intervenções necessá-
rias em cada um dos bens 
cuja conservação o Esta-
do lhes confie. Ao Estado, 
responsável maior pelos 
bens patrimoniais a que se 
atribua o estatuto de inte-
resse nacional, competiria 

tão somente acompanhar e 
fiscalizar a forma como os 
municípios conservavam 
esse património. E os muni-
cípios, que sabem quanto o 
património cultural (desig-
nadamente o de dimensão 
nacional) valoriza, turística 
e economicamente, os seus 
territórios, seriam (são!) os 
mais interessados na sua 
manutenção e dignificação. 
Estranhamente, o tão falado 
princípio da subsidiarieda-
de (que consiste na dele-
gação de responsabilidade 
na instância de poder mais 
próxima do problema a re-
solver) não tem aplicação 
nestas matérias, que o Esta-
do, prisioneiro de um cen-
tralismo medieval, continua 
a considerar “missão supe-
rior”, inacessível portanto à 
plebe municipal, por muito 

que esta, na Póvoa como 
na generalidade do país, dê 
repetidas demonstrações de 
que é melhor (e mais eco-
nómica) gestora do que o 
Estado.

Post-Scriptum: Já redi-
gida esta crónica, chegou 
ao conhecimento do autor 
que a Direção Regional de 
Cultura do Norte fez chegar 
à Câmara Municipal a pro-
posta de protocolo para a 1ª 
fase da reabilitação da Igreja 
de Rates. Feliz pela notícia, 
mantenho, e reforço, a con-
vicção de que, a cumpri-
rem-se os normativos legais 
obrigatórios, a empreitada 
não terá início senão no 
inverno – provavelmente já 
em 2024.

P.R.

CRÓNICAS DA GUERRA 
DO ULTRAMAR - A PICADA

JGA A picada não era mais 
que um carreiro no meio 
da mata, que era utiliza-
do pelos nativos e depois 
pelas nossas tropas, nas 
deslocações entre aldea-
mentos, para se fazer pa-
trulhamentos.

Estas picadas eram 
muito perigosas: os guer-
rilheiros da Frelimo, ter-
roristas ou “IN”, como os 
designávamos em termos 
militares, colocavam nes-
sas passagens, corredores 
estreitos, minas anti-pes-
soais. Quer dizer que se 
alguém calcasse esse sitio, 

despoletava um mina an-
ti-pessoal e essa pessoa ia 
pelos ares e ficava despe-
daçada.

Então, a prática e tática 
era nunca seguir por esses 
trilhos. Eu obrigava, eu fa-
lava nesse perigo aos sol-
dados, sempre e dezenas 
de vezes, dizendo para se-
guir o trilho sim, mas pelo 
menos a dois metros.

Mas há sempre um tei-
moso e um dia, em Julho 
de 1974, o Lamego não 
cumpriu a ordem e foi pe-
los ares. Cabe-me socorre-
-lo de imediato e, abraçado 

a mim todo ensanguenta-
do, queixa-se que lhe dói 
o pé. Disse-lhe: “Rapaz… 
qual pé?!.... tu já não tens 
nem perna!.... quanto mais 
pé!…”

Quando saímos deste 
lugar conseguimos deixar 
lá uma picada com flores-
ta desbravada 50 metros 
para cada lado para nossa 
segurança, mas não foi a 
tempo de evitar que o La-
mego, que até está atrás da 
máquina que serviria para 
fazermos o desbravamen-
to, não ficasse mutilado 
para a vida.

Foi nestas colunas que, 
pela primeira vez, se fez pú-
blica denúncia da situação 
de abandono e consequente 
degradação do monumento 
nacional que é a Igreja Ro-
mânica de Rates.

Evidenciamos o seu esta-
do, com texto e imagem, nas 
edições de 12 e 26 de janei-
ro p.p., ou seja, há 8 meses, 
ainda em pleno inverno e, 
portanto, com os proble-
mas mais prementes deste 
monumento (resultantes da 
infiltração de água das chu-
vas) à vista de toda a gente.

Dessas crónicas iniciais 
até à abordagem do assunto 
na Assembleia Municipal, 
na imprensa nacional, nas 
televisões e na Assembleia 
da República decorreram 8 
meses – com os responsá-
veis governamentais impá-
vidos e serenos na sua ina-
tividade, discorrendo entre 
Finanças e Cultura quem 
seria responsável pela in-
tervenção que urgia promo-
ver e em que a Câmara se 
dispunha a ser (como fora, 
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SOPA DE LETRAS CALCULA E PREENCHE

ADIVINHAS
1ª

Sempre quietas,
sempre agitadas,
dormindo de dia,
à noite acordadas.

2ª
Mastigo e não engulo,
ando e não venço o caminho,
sustento mais quando bulo,
dentro do meu próprio ninho.

3ª
Sou de longe, de longe venho,
não sou feio nem bonito,
tudo quanto tenho, dou.

RESPOSTAS: 1ª As estrelas. ; 2ª O Moinho;

 3ª O livro;

DESCOBRE AS SEIS DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS
O Joãozinho chega a casa e entrega ao pai o recibo da mensalidade escolar. 
- Meu Deus! Como é caro estudar nesse colégio. 
E o menino: 
- E olhe, pai, eu sou o que menos estuda da minha turma!

Na aula de biologia, o professor pergunta: 
- Joãozinho! Quantos testículos nós temos? 
- Quatro Sr. professor - responde o menino sem pestanejar. 
- Quatro?!? Você ficou doido? 
- Bem... Pelo menos os meus dois eu garanto!

O Joãozinho a discutir com um amigo do prédio: 
- O Meu pai é melhor que o teu - desafia o amigo. 
- Tás doido! - retruca o Joãozinho. 
- O Meu irmão é melhor que o teu! 
- Achas?!? Tá calado, lá sabes o que dizes... 
- A Minha mãe é melhor que a tua! 
- Bem... isso pode ser! O Meu pai está sempre a dizer a mesma coisa!

Dois gajos estavam à porrada. Um deles manda um soco certeiro no outro 
que vai ao chão. Uma vez no chão este diz: 
- Garanto-te eu, isto não vai ficar assim! 
- Ai não não, isso agora vai inchar! - diz o outro.

O Manuel sofria de um mal singular. Sempre que tomava um cafezinho 
sentia uma forte pontada no olho. Um dia, um amigo dele disse: 
- Ó, Manuel, porque não tiras a colherzinha antes de tomar o café?

- Onde está o João? 
- Internado no hospital. 
- Não pode ser. Ainda hoje o vi num baile de fim de Verão com uma super 
loira. 
- Pois é! A mulher dele também o viu!

Estavam dois amigos a conversar e um diz: 
- Sabes! Li neste jornal que de meia em meia hora é atropelado um homem 
nesta cidade? 
- O quê? De meia em meia hora? Coitado do homem!

- Olha lá! Onde é que vais a correr com tanta pressa. 
- Deixa-me, tenho que tentar impedir que dois gajos andem à porrada! 
- Oh pá! Quem são? 
- O Zé, que já ali vem a correr... E eu!
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O TEMPO NA REGIÃO - 21 A 25 SETEMBRO Pub

 

23 setembro, sábado

‘Sábados a jogar na Bi-
blioteca’, jogos de tabu-
leiro, das 15h às 17h, na 
sala infantil da Bibliote-
ca Rocha Peixoto

‘Caminhada Póvoa – Ra-
tes pelo Via Ciclo-Pedo-
nal’, partida na Estação 
de Metro da Póvoa de 
Varzim, às 14h30, com 
jantar no Museu do 
Linho / Albergue de 
Peregrinos e animação 
pelo Rancho Folclórico 
de Rates

‘Ódios de Fronteiras’, 
apresentação do Livro  
de Ezequiel Rodrigues, 
na Biblioteca Municipal 
de Vila do Conde, às 
16h

24 setembro, domingo

‘O Crime é Meu’, cinema 
Cineclube, Teatro de 
Vila do Conde, às 16h e 
21h30

22 setembro, sexta

‘Colecionadores Po-
veiros’, inauguração 
da exposição de Mário 
Linhares, às 21h30, no 
Arquivo Municipal

HÁ QUASE 80 MIL CASAS 
NA PÓVOA E EM V.CONDE 

Póvoa de Varzim e Vila 
do Conde tiveram um au-
mento positivo no parque 
habitacional entre 2017 e 
2022. Segundo os dados 
compilados pelo ECO, 
nos dois concelhos havia 
mais casas no ano passa-
do relativamente há seis 
anos. 

No município poveiro 
o aumento é de 0.39 por 
cento (correspondente a 

mais 749 casas) e no ter-
ritório vilacondense esse 
acréscimo é de 0.42 por 
cento (que significa mais 
846 casas), ambos acima do 
crescimento médio do par-
que habitacional em Portu-
gal que é de 0.29 por cento. 

Na Póvoa de Varzim ha-
via 38 615 habitações em 
2022, período em que Vila 
do Conde contava com 40 
977 habitações. No total, 

250 MIL EUROS PARA CORRIGIR 
ERROS NA EB1 DOS CORREIOS

A Câmara de Vila do Con-
de já fez as contas e terá que 
gastar cerca de 250 mil euros 
para corrigir os problemas 
na EB1 dos Correios. Ví-
tor Costa lamenta que, dois 
anos depois da inauguração, 
chova no interior da escola 
e haja problemas graves no 
pavimento que põem em 
causa a segurança de alunos, 
professores e funcionários. 
Precisamente por isso, uma 

das salas teve que ser encer-
rada. O edil diz que a obra 
“tem um erro gravíssimo de 
projeto” que obrigará, agora, 
a obras urgentes, acrescen-
tando não entender como é 
que se gastaram 2,3 milhões 
de euros (mais 100 mil em 
trabalhos a mais) numa em-
preitada e “nem sequer se 
substituiu a cobertura das 
três escolas antigas” (agora 
ligadas entre si no novo pro-

jeto). A obra, recorde-se, foi 
lançada em maio de 2019 e 
ficou a cargo da Norcep, ter-
minando em abril de 2021, 
a seis meses das eleições 
autárquicas.Agora, a escola 
vai voltar a estar em obras, 
mas o autarca garante que 
foi tudo programado com a 
coordenação da escola e da 
associação de pais, a fim de 
minimizar os impactos para 
o normal funcionamento. 

as duas localidades contam 
com 79 592 casas. 

Sabendo-se que em am-
bas moram cerca de 144 
mil pessoas no total, segun-
do os últimos Censos, pode 
dizer-se que dá quase uma 
habitação para cada duas 
pessoas em média, mos-
trando serem concelhos 
com milhares de segundas 
residências, ou seja, casas 
de férias. 


